
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНОЕ
ЗНАМЯ

ОРГАН  ТОМ СКОГО ОБЛАСТНОГО КОМ ИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО  
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ ______________

Вторник, 7 марта 1 9 6 7  года. Цена 2 коп.

ПРИЧУЛЫМСКАЯ НОВЬ
/

О б я з а т е л ь с т в а  трудящихся Асиновского ра йона

выполнить к

к 10 ок-

•  Годовой план промышленного производства 
25 декабря.

•  Слово сплавщиков: план приплава древесины 
тября.

•  К 7 ноября — план строительно-монтажных работ десяти 
с  половиной месяцев.

ф  Продать государству 6.900 тонн зерна, 670 тонн льново
локна, 1.000 тонн льносемян, 2.115 тонн скота и птицы (в жи
вом весе), 9.170 тонн молока, 3 миллиона 200 тысяч штук яиц, 
12,2 тонны шерсти.

Привольно раскинулись вдоль 
прихотливо извивающегося Чулы
ма земли Асиновского района. 
Летом в его быстрые воды гля
дятся новые корпуса животновод
ческих ферм, здания поселков ле
созаготовителей. Зимой по нака
танным до блеска дорогам дви
жутся автомашины, тракторы. 
Они, везут сибирский лес, мясо и 
молоко, знаменитый длинноволок
нистый лен.

Если смотреть сверху, с нето- 
роп.тиво летящего вертолета, лег
ко увидишь, как стягиваются все 
эти трассы к естественному цент
ру района —  городу Асино.

Всего пятнадцать лет минуло 
с того времени, ка к  райцентр был 
преобразован из рабочего поселка 
в город. А не узнать теперешне
го Асина —  с современными ка
менными домами, с бетоном на 
главной у.тице, с широкоэкран
ным кинотеатром, музыкальной 
школой, народным театром юного 
зрителя. Как он не похож на то.т 
рабочий поселок, подле которого 
выросли тогда первые цехи лесо
перевалочного и деревообрабаты
вающего комбината! И уж  совсем 
трудно узнать в бурно растущем 
городе захудалую деревушку 
Ксеньевку, что была когда-то на 
месте теперепгаего, райцентра,

Нет, не только знали —  виде
ли будущее своего родного края 
асиновские партизаны, грудью 
вставшие против банд колчаков
щины. Обелиски со звездами на 
их братских могилах, рассеянных 
по всему району как живая связь 
времен символизируют неразрыв
ность дел разных поколений.

На новые рубежи выходят аси- 
новбкие труженики в наступив
шем году. Десятимесячный план 
выпуска валовой продукции они 
обязуются выполнить к  25 ок
тября и за оставшиеся пять дней 
октября дать сверх плана про
дукции на 400 тысяч руб.тей. 
Годовой план промышленного 
производства труженики пред
приятий решили выполнить к  
25 декабря.

Работники сплава обещают к

10 октября выполнить план 
приплава древесины. А он не ма
ленький —  650 тысяч кубомет
ров! За десять месяцев этого го
да коллективы деревообрабатыва
ющих предприятий дают слово 
напилить 325 тысяч кубометров 
пиломатериалов, изготовить 23 
тысячи квадратных метров стан
дартных домов и детали к  ним ,̂ 
выпустить на 265 тысяч рублей 
мебели.

Работники пищевой промыш
ленности решили дать 150 тонн 
кондитерских изделий, 8.300 
тонн молочной продукции. Деся
тимесячный план 1967 года по 
выпуску культурно-бытовых и 
хозяйственных товаров они на
мереваются выполнить на 102 
процента.

Коллективы промыш.ченных 
предприятий района намерены 
сэкономить от снижения себе
стоимости выпускаемой продук

ции 100 тысяч рублей, перевы
полнить план по накоплениям на 
70 тысяч рублей, внедрить в 
производство 160 рационализа^ 
торских предложений с условной 
годовой экономией 80 тысяч руб
лей.

Высоких производственных по
казателей обязались добиться в 
юбилейном году и етроите.тьные 
организации. План строительно
монтажных работ десяти с поло
виной месяцев 1967 года они ре
шили выполнить к  7 ноября. К  
полувековой юбилейной дате бу
дут сданы в эксплуатацию три 
автогаража на 300 автомашин, 
добротные животноводческие по
мещения на 900 голов скота и 
на 25 тысяч голов птицы, зерно
склады —  на 1.000 тонн зерна, 
.тесосушильный цех на Асинрв- 
ском ЛПДК, вторая очередь неф
тебазы, два детских сада, универ
маг, пять тысяч квадратных мет
ров жилой площади. Будут элек
трифицированы все объекты сель
ского хозяйства района.

ТруженишГ сельского хозяйст
ва района неплохо начали пяти
летку.

Обязательства юбилейного го

да зовут тружеников села к  но
вому подъему производства. В 
них записано: в 1967 году про
дать государству 6.900 тонн зер
на, более 2 тысяч тонн картофе
ля, более 100 тонн овощей, 670 
тонн льноволокна, .тысячу тонн , 
льносемян, 2.115 тонн скота и 
птицы в я;ивом весе, 9.170 тонн 
молока, 3 миллиона 200 тысяч 
ш тук яиц, щерсти —  12,2 тон
ны. Это намного больше, чем пла
нировалось на прошлый год. Ра
ботники животноводства намере
ны надоить по 2.500 килограм
мов молока на каждую фуражную 
корову, в том числе за 10 меся
цев— 2.250. Таких рубежей ж и
вотноводы района еще не знали.

Птицеводы обязались получить 
по 150 яиц от курицы-несушки, 
а за 10 месяцев —  по 130.

Вырастет в юбилейном году и 
поголовье^ скота. За год асинов- 
цы получат по 85 телят на каж 
дых 100 коров и нетелей, по 
110 ягнят на каж'дых 100 овце
маток и ярок, по 12 поросят ^на 
одну основную свиноматку. Жи
вотноводы намерены обеспечить 
среднесуточный привес молодня
ка крупного рогатого скота mj 
450 граммов, а свиней —  по 300 
граммов.

В колхозах все поголовье ко
ров бу'дет переведено на механи
ческое доение' и автопоение, мак
симально механизируется очист
ка помещений. В 1967 году аси- 
новцы заготовят на каждую ус
ловную голову скота не менее 
19 центнеров кормовых единиц.

Колхозы решили в юбилейном 
году снизить себестоимость про
дуктов животноводства против 
уровня прошлого года на 1 0 — 15 
процентов.
- Большое место в обязательстве 

тружеников уделено культуре и 
быту. Решено построить и сдать 
в .эксплуатацию пятнадцать жи
лых домов, два клуба, восемь 
комнат и домов быта, пять мага
зинов, два детских сада, две 
восьмилетние школы, десять 
спортивных п.тощадок и более 5 
тысяч метров тротуаров. Решено 
завершить развитие сети водо
снабжения сел Ново-Кускова и 
Ягодного, построить водопровод в 
Филимоновке.

Включаясь в соревнование за 
достойную встречу 50-й годовщи-  
ны Великого Октября, асиновцы 
вызвали на социалистическое со
ревнование своих соседей —  пер- 
вомайцев.

ПЛОДОТВОРНЫЕ
П Е Р Е Г О В О Р Ы
с  13 февра.чя по 3 марта 

1967 года в Советском Союзе 
по приглашению правительства 
СССР находилась правитель
ственная делегация Корейской 
Народно-Демократической Рес
публики во главе с членом Пре
зидиума Политбюро ЦК Тру
довой партии Корен, секретарем 
ЦК ТПК, первым заместителем 
Председателя Кабинета минист
ров КНДР Ким Иром. Тов, Ким 
Ир и члены делегации в период 
своего пребывания в Москве 
имели дружеские беседы с Гене
ральным секретарем ЦК КПСС 
Л. И. Брежневым и Председа
телем Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгиным.

В соответствии с договорен
ностью между правительством 
Союза Советских Социалисти
ческих Республик и прави
тельством Корейской Народно- 
Демократической Республики 
правительственные делегации 
СССР и КНДР вели перегово- 
рь1_ по вопросам дальнейшего 
развития сотрудничества в эко
номической и научно-техниче
ской областях. Были также об
суждены вопросы дальнейшего 
укрепления обороноспособности 
КНДР.

В переговорах с советской 
стороны приняла участие деле
гация во главе с членом Полит
бюро ЦК КПСС, первым заме
стителем Председателя Совета 
Министров СССР К. Т. Мазуро
вым. .

С корейской стороны в пере
говорах участвовала делегация, 
возглавляемая членом Прези
диума Политбюро ЦК Тру
довой партии Кореи, секрета
рем ЦК ТПК, первым замести
телем Председателя Кабинета 
министров КНДР Ким Иром.

В ходе переговоров, прохо
дивших в атмосфере братской 
дружбы и взаимопонимания, 
стороны. обменялись информа
цией о ходе строительства со
циализма и коммунизма в сво
их странах, о проводимых ме
роприятиях по развитию народ
ного хозяйства и повышению 
материального благосостояния 
трудящихся. ,

Выразив удовлетворение ны
нешним состоянием экономиче
ских связей, обе стороны еще 
раз подтвердили единодушное 
стремление к дальнейшему рас
ширению успешно развиваю
щихся между СССР и КНДР 
всестороннего экономического 
сотрудничества и внешней тор
говли, полностью отвечающих 
коренным интересам народов 
обеих стран,

В итоге успешно проведен
ных переговоров были подпи
саны соглашения о сотрудниче
стве в экономической, научно- 
технической областях, о взаим
ных поставках товаров в 1967 
году, а itaKme о сотрудничестве 
по дальнейшему укреплению 
обороноспособности КНДР.

Правительственная делегация 
КНДР, кроме Москвы, посети
ла Новосибирск, Минск, Горь
кий, где ознакомилась с про
мышленными предприятиями, 
научными и культурными уч
реждениями. Представители 
братского корейского народа 
повсеместно встречали теплый 
и радушный прием со стороны 
советских трудящихся, респуб
ликанских, областных и город
ских партийных и государствен
ных организаций.

По-ударному трудится в эти дни коллектив литей
щиков Томского электромеханического завода. В 
числе передовых бригад предприятия — коллектив 
бригады стерженщиц, носящей звание коллектива 
коммунистического труда. Возглавляет ее Т. В. 
Столлер. Сейчас бригада успешно несет трудовую 
вахту в честь 50-летия Советской власти и сорев

нуется за звание участка коммунистического труда 
имени 50-летия Советской власти.

НА СНИМКЕ: бригада стерженщиц (слева на
право)— М. Чудаева, К. Чабак, 3. Латарцева.ТЦ. Се
ливанова, И. Багаева, бригадир Т. Столлер, Л. Дол-
гошеина. Ф̂ото в . Ефименко. '

В С Т Р Е Ч И  С И З Б И Р А Т Е Л Я М И
ОМСК, 4 марта. (ТАСС). Сегодня 

избиратели Советского избирательно
го округа Омска, встретились с чле
ном Политбюро ЦК КПСС, Предсе
дателем Совета Министров РСФСР 
Геннадием Ивановичем Вороновым в 
новом Дворце культуры нефтяников. 
()ни тепло приветствовали своего 
кандидата 'в депутаты Верховного 
Совета Российской Федерации

Доверенное лицо —  директор 0.ч- 
ского нефтеперерабатывающего за
вода В. А. Рябов рассказал о жиз
ненном пути кандидата, о замеча
тельных делах омских нефтехимиков.

стремящихся достойно встретить 
юбилей Великого Октября. Оратор 
призвал отдать голоса за кандидата 
блока коммунистов и беспартийных.

Один за другим на трибуну под
нимаются представители трудящих
ся. Это —  бригадир треста Xs 6 Б. Н. 
Сандуленко, секретарь парткома за
вода синтетического каучука М. Ф. 
Шевченко, врач медсанпункта № 3 
Я. Н. Дибман, директор института 
природноочаговых инфекций Г. В. 
Корнилова, студентка автодорожного 
института Нина Редькина.

Много теплых слов они говорят о

нашей Отчизне, о партии, под води
тельством которой народ прошел 
пятьдесят героических лет к  комму
низму. Ораторы призвали 12 марта 
отдать голоса за верного сына партии . 
и народа.

Затем, тепло встреченный собрав
шимися, выступил Г. И. Воронов. Он 
поблагодарил трудящихся Советско
го избирательного округа за высокое ' 
доверие и пожелал сибирякам боль
ших успехов в труде на благо Роди
ны, доброго здоровья и счастья в  
личной жизни.

Довериву единодуш ие
в редакционной почте пос

ледних дней — большой поток 
сообщений о подготовке к 
предстоящим выборам. Всюду 
проходят многолюдные собра
ния трудящихся, на которых 
избиратели встречаются с кан
дидатами в депутаты Советов.

Бакчар. Заслуженная учи
тельница школы РСФСР Л. В. Ка
занская многие годы работает в 
районном центре. Она неодно
кратно избиралась депутатом и 
хорошо выполняла свои обязан
ности. Л. В. Казанская вновь 
выдвинута кандидатом в депута
ты областного Совета депутатов 
трудящихся.. На встрече с изби- 
рате.тями было сказано много 
добрых слов. Л. В. Казанская —  
всеми уважаемый человек, ма
стер-педагог, ректор вечернего 
университета культуры.

В Парбиге состоялась встреча 
с кандидатом в депутаты област
ного Совета председателем Бак- 
чарского райисполкома Д. И. Ка
ратаевым. Здесь шел обстоятель
ный разговор о задачах местны,х 
Советов в юбилейном году.

Встретились с избирателями 
кандидаты в депутаты районного 
С о ве та—  слесарь объединения 
«Сельхозтехника» Е. К. Казан
цев, технолог райпищекомбината 
Н. В. Попова и другие.

Первомайское. В районном До
ме культуры собрались трудя
щиеся на встречу с теми, за ко
го они отдадут свои голоса 12 
марта. Перед ними выступили

кандидат в депутаты районного 
Совета директор Первомайской 
средней школы А. Н. Сабанцев, 
кандидат в депутаты областного 
Совета председатель Перврмай- 
ского райисполкома Е. А. Воскре
сенский, кандидат в депутаты 
областного Совета доярка Круто- 
ложенской фермы колхоза «Пер
вое мая» Г. Т. Хркстолюбова.

Один за другим на трибуну 
поднимаются избиратели. Они 
поддерживают выдвинутых кан
дидатов, дают им наказы.

Александровское. Н. Ф. Мер- 
жа, главный инженер нефтепро
мыслового управления, кандидат 
в депутаты областного Совета по 
Стрежевскому избирательному ок
ругу, получил от своих избирате
лей ряд важных наказов. В част
ности, речь шла об упорядочении 
завоза горюче-смазочных мате
риалов, об оборудовании пасса
жирского и грузового причалов 
в Колтогорске.

Подгорное. Бороться за досроч
ное выполнение социалистических 
обязательств —  это было глав
ной темой собрания трудящи.хся 
Обского лесозаготовительного 
пункта. Кандидат в депутаты об
ластного Совета первый секре
тарь Чаинского райкома КПСС 
Н. М. Лысанов и директор Чаин- 
ского леспромхоза кандидат в 
депутаты районного Совета И. П. 
Марченко получили важные на
казы об улучшении обслужива
ния пассажиров речного тран

спорта, оборудовании школы й 
другие.

Было принято обязательство! 
квартальный план выполнить до-, 
срочно. Февральское задание вы
полнено успешно —  страна до
полнительно получила 3 тысячи 
кубометров древесины.

Зырянское. 300 избирателей 
собрались на встречу с ка,ндида- 
тами в депутаты местных Советов, 
которая проходила в кинотеатре 
«Радуга». Было сказано много 
сердечных слов и добрых напут
ствий. И. И. Рогачев, Т. А, При- 
быткова, В. М. Марковский, за
регистрированные кандидатами в 
депутаты местных Советов, горя
чо благодарили за высокое дове
рие.

Асино. Начальник областного 
управления пищевой промышлен
ности Ф. М. Плотко выдвинут 
коллективом Асиновского хлебо
комбината кандидатом в депута
ты областного Совета. Состоялась 
встреча его с избирателями. Тов. 
Плотко поблагодарил за доверие 
и обещал приложить все силы к  
тому, чтобы выполнить наказы 
избирателей.

На ' этом л;е ч'сбрг.нии пзбпра- 
тели встретились с кандидатом 
в депутаты Асиновского районко- 

, го Совета депутатов трудящихся 
секретарем райисполкома 3. И. 
Гусевой и кандидатом в депута
ты Асиновского городского Сове
та директором школы JT: 4 Ф. С. 
Комаровым.

Т Р У Д О В А Я  П О Б Е Д А  Т О М С К И Х  С О В Х О З О В
Замечательную трудовую победу одержали тружени

ки сельского хозяйства Томского района. 5 марта вы
полнен квартальный план продажи молока государ
ству. На заготовительные пункты  поступило 5.847 тонн 
при плане 5.824 тонны. .

В соревновании за сверхплановую продажу впереди 
совхоз «Красное знамя», выполнивший план на 124 
процента. Совхоз «Рыбаловский» выполнил план на 
109 процентов и занимает второе место. Сверхплано

вую продажу ведут совхозы «Корниловский», «Заря», 
« Сибиряк », «Тахтамышевский ».

До конца месяца на заготовительные пункты  от том
ских совхозов поступит еще более 2.000 тонн молока.

Трул:еники района перевыполнили полугодовой план 
продажи мяса. При плане 1.250 тонн его продано 
1.660 тонн.

Квартальный план-заказ на яйца томскими совхоза
ми будет также выполнен досрочно —  ко дню выборов.(ТАСС).
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роги от причалов на Оби до Стре-

Проблемы томской нефти
.ЗАМЕТКИ С СОВЕЩАНИЯ ПРОЕКТИРОВЩИКОВ, СТРОИТЕЛЕЙ, НЕФТЯНИКОВ

Год назад в самом северном 
районе Томской области были соз
даны Александровская контора 
бурения и нефтепромысловое уп
равление «Томскнефть». Вслед за 
ними организовались строительные 
участки. Задача, была одна — под
готовиться и начать пробную экс
плуатацию Советского нефтяного 
.месторождения. Совместными уси
лиями проектировщиков, нефтяни
ков, строителей в необычно сжа
тые сроки создан первенец томской 
нефтяной индустрии. 13 июня 
1966 года встала под налив нефти 
первая баржа, началось строитель
ство первого микрорайона будуще
го города нефтяников в поселке 
Стрежевом. За навигацию на неф
теперерабатывающие заводы стра
ны было отправлено около 49 ты
сяч тонн нефти. Строители ввели 

. п в эксплуатацию свыше 5 тысяч 
I квадратных метров жилья, котель

ную, магазин, столовую, баню, 
А^лександровская контора бурения 
создала основу производственной 
базы и приступила к промыслово
му бурению.

Э^о все сделано буквально за 
несколько месяцев, В 1967^году 
объемы работ по обустройству 
Советского месторождения, объемы 
добычи нефти, объемы строитель
ства значительно возрастают. В 
Стрежевом созданы два самостоя
тельных строительных управления 
СУ-15 «Главтюменьнефтегазстроя» 
и СМУ-2 «Тюменьнефтепром- 
строя». Их задача — подготовить 
все объекты пробной эксплуатации 

. . к на.чалу навигации и вести строи
тельство! первого микрорайона. За
дача тем более важная, что от ее 
выполнения зависит успех в после 
дующие годы. Пробная эксплуата 
ция должна дать необходимые 
материалы для составления техно

логической схемы разработки ме-1 тировщика — института «Гипро- 
сторождения. Темпы роста добычи тюменьнефтегаз», институтов «Но-
нефти велики. По расчетам проек
тировщиков «Гипровостокнефти» 
и планам нефтяного главка до
быча составит в 1967 году 200 
тысяч тонн, в 1968 — 385, в 1969 
— 675 и в 1970 с учето.м окон
чания строительства нефтепровода 
Александровское — Усть-Балык— 
Омск — 2,5 миллиона тонн нефти. 
Выполнение контрольных цифр це
ликом зависит от темпов капи
тального строительства. Можно с 
полной уверенностью сказать: бу
дут производственные объекты, 
будут построены первые микрорай
оны — будет и нефть. Предстоит 
выполнить огромный объем работ 
за оставшееся время. Достигнутое 
в прошлом году — первый и не
большой ш аг, к будущим миллио
нам тонн томской нефти.

И сегодня трудно сказать, от ко
го больше зависит, чтобы этот 
путь был успешным. Только чет
кое взаимодействие, контакт про
ектировщиков, промысловиков, бу
ровиков и строителей позволят в 
срок ввести все объекты. Пока же 
еще нет полной согласованности в 
деятельности многочисленных ор
ганизаций, призванных заниматься 
обустройством месторождения и 
строительством города. Начало ра
бот в этом году показало, что ве
домственные интересы, ведомст
венная разобщенность могут зна
чительно замедлить работы. По
этому и было проведено на. днях 
в г. Томске, специальное совеща
ние по проетяированию, обустрой
ству Советеного мед’то рождения, 
строительству' * го-рода" Стрежёвог-о. 
В нем приняли участие руководя
щие работники главков «Главтю- 

' меньнефтегаз». «Главтюмеиьыеф- 
тегазстрой»', генерального проек-

восибгражданпроект», -«Томск- 
гражданпроект», « Гипроречтранс», 
управления «Томскнефть», обще- 
строительных и субподрядных ор
ганизаций, заводов-поставщнков. 
Цель совещания — согласовать 
возникшие вопросы у проектиров
щиков, нефтяников, строителен.

Докладчик, главный инженер 
управления «Томскнефть» Н. Ф. 
Мержа перечислил основные объ
екты, которые должны быть закон
чены в 1967 году или подготовле
ны к сдаче к 1968 году. Он вы
сказал немало претензий в адрес 
проектировщиков, строителей, реч
ников. Нет необходимости пере
числять их. Тем более что есть 
претензии и к самому управлению 
как заказчику. В заметках с сове
щания мы постараемся показать, 
что тормозит строительство и пуск 
крайне нужных, первоочередных 
объектов, без которых пробная, 
а значит, и промышленная экс
плуатация будет отнесена на по
следующие годы. К первоочеред
ным следует отнести подготовку 
необходимого фонда промысловых 
скважин, сооружений по закачке 
воды, создание производственных 
баз управления «Томскнефть», 
конторы бурения, автотранспорт
ной конторы, решение вопросов 
энергоснабжения н строительства 
линии электропередач на промы
сел, строительства дорог, жилья и 
культурно-бытовых объектов.

Любое строительство начинает
ся с проектной документации. К 

-сожалению, пока на большинстве 
объектов ее нет, не говоря уже о 
рабочих чертежах. Но было бы 
необъективно упрекать за это 
то.лько генерального подрядчика— 
Институт '<; Гипротюменьнефтегаз».

Сотрудники его привлекли к вы
полнению работ больше десяти 
проектных институтов страны. 
Проектировщикам нужны качест
венные исходные материалы и дан
ные. Их получение сейчас зависит 
от нефтеразведчиков Александров
ской экспедиции,

— Мы на сегодня не знаем не 
только запасов, но и контуров ме
сторождения по пласту А -1 , —
говорил главный инженер «Гнпро- 
тюмёньнефтегаза» Я. М. Каган. — 
Без этого невозможно составить 
технологическую схему разработ
ки. Геологическому управлению 
следует принять все меры, чтобы 
ускорить разведку и подготовку 
запасов Советского месторожде
ния.

Кстати, немало претензий к 
нефтеразведчикам и со стороны 
промысловиков. По.*прежнему, не 
обращая внимания на просьбы 
нефтяников и указания Министер
ства геологии, александровцы бу
рят скважины с использованием 
четырехдюймовых труб. Некачест
венно готовятся к консервации 
испытанные скважины, поэтому 
при эксплуатации они не дают под
считанных дебитоБ.

Задерживает получение ис.ход- 
ных материалов и управление 
«Томскнефть», хотя оно больше 
всех заинтересовано в получении 
проектной документации. Пробная 
эксплуатация тремя скважинами в 
1966 "г. практически ничего не да
ла. Можно было часть исследова
ний по предложенной программе 
провести зимой. Но этого не сде
лали.

Проектировщики уже сейчас 
думают над схемой закачки воды 
для поддержания пластового дав
ления, над схемой разработки ме
сторождения. Им необходимо

знать, как будет решен вопрос с 
электроснабжением нефтяного пер
венца.

—  Создались трудные условия 
для проектирования причалов в 
поселке Стрежевом, — сказал 
главный инженер института «Гип
роречтранс» М. А. Угланов. — 
Чтобы обосновать необходимость 
углубления Пасола, нужно знать 
количество предполагаемых гру
зов. Пока только «Главтюмень- 
нефтегаз» дал задание на проек
тирование причалов и складов. 
«Главтюменьнефтегазстрой», ко
торый к 1970 г. будет доставлять 
больше полумиллиона тонн гру
зов, не задумывается над тем, как 
будут принимать зтн грузы. По 
нашему мнению, причалы и базы 
материально-технического снабже
ния для города должны быть еди
ными. Все склады следует строить 
из унифицированных конструк
ций, разработанных для Тюмен
ской области.

Более благополучно обстоят 
дела с проектированием будущего 
города. Недавно «Главтюмень- 
нефтегазом» утверждена первая 
очередь строительства Стрежево- 
го. Общий объем составит более 
85 тысяч квадратных метров 
жилья. С институтом «Гипротю- 
меньнефтегаз» и Томским област
ным отделом архитектуры согла
сована схема генерального плана 
всего города. Отделу архитектуры 
облисполкома нужно поторопиться 
с выдачей задания па составление 
генплана и проекта детальной 
планировки города на 30 тысяч 
жителей.

На совещании приводилось не
мало примеров того, как искусст
венно сдерживается составление 
проектной документации. Нередко 
проектировщикам приходится 
сталкиваться с бюрократической 
волокитой. Рассмотрение и утвер
ждение документации отнимает 
больше времени, чем ее разработ
ка. Еще в декабре прошлого года 
сданы проекты канализации, баз, 
водопровода. Они не рассмотрены 
до сих пор. Целый ряд работ мо
жет и должен рассматриваться не
медленно. .Часть' мелких работ.

можно забрать от проектировщи
ков, чтобы они сосредоточн.11И 
свою деятельность на основных. 
При управлении «Томскнефть» 
ДО.Т1ЖНО быть создано проектно
сметное бюро, способное готовить 
документы на небольшие объекты. 
Это значительно ускорит сроки 
их ввода.

Учитывая все трудности, тем не 
менее нельзя не отметить, что про
ектировщики почти ничего не сде
лали по одному из основных воп
росов— по инженерной подготовке 
площадок, не дали рекомендаций 
по инженерным сетям и коммуни
кациям. Получается, что дом на
чинают строить с крыши. Нужно 
во что бы То ни стало ускорить ин
женерные изыскания. И тут все 
зависит от «Гипротюменьнефтега- 
за» и Томского отделения треста 
«Новосибтисиз».

Серьезный разговор шел на со
вещании и об организации строи
тельства. Основной подрядчик — 
СУ-15 треста «Мегиоигазстрой» 
плохо справляется со своими обя
занностями. Пуск объектов, необ
ходимых к началу навигации, под 
угрозой срыва. Выступавшие на
чальник участка СУ-15 О. В. Руж- 
ников и управляющий трестом 
Г. И. Пикман пытались объяснить 
все недостаточным количеством от
пускаемых средств. Они заявляли, 
что якобы даже делать будет не
чего. Понять их позицию просто 
невозможно. Общими разговорами 
не исправить положения. Их слов
но не беспокоит, что уже нынче 
предстоит , добыть более 200 ты
сяч тонн нефти, что . им нужно го
товить собственную базу. Теперь 
к вопросу о деньгах. Заместитель 
начальника главка «Главтюмень- 
нефтегаз» Е. И. Павлов предло
жил тов. Пикману добавить к’ за
планированным 2,1 миллиона руб
лям еще 1,5 миллиона. Строите.чи 
отказались. Это еще раз говорит 
о том, что они не стремятся к 
напряженному плану. Лучше план 
поменьше, чтобы его перевыпол
нить и чувствовать себя передови
ками. Можно привести такой при
мер. И строители, и промыслови
ки буквально задыхаются без до-

жевого. Нынче на дорогу отпуска
ются деньги. Но строители отказа
лись включить ее в план. Как же 
они собираются доставлять грузы?

Более деловую и правильную 
позицию занял начальник СМ'У-2 
В. С. Клименко. Это промышлен
ное управление, но, когда речь за̂  
шла о срыве жилищного строи- 
те.пьства, тов. Клименко обязался' 
построить 6 золоблочных домов, 
хотя это должно было сделать 
СУ-15.

Итогом совещания явился про
токол, в котором отражены обсуж
давшиеся вопросы и рекомендации 
по ним. Назовем некоторые из них.

Просить Госстрой СССР закон
чить составление схемы промыш
ленного узла в районе поселка 
Стрежевого. Просить Миннстерсх- 
во газовой промышленности со
ставить технико-экономическое 
обоснование развития базы строй
индустрии в поселке Стрежевом, 
выдать задание на проектирование 
объединенного комплекса прича
лов и баз материально-техническо
го снабжения в поселке Ст’реже- 
вом, выделить лимиты на изыска
тельские работы в 1967 г. Про
сить Министерство энергетики и 
электрификации СССР закончить 
в первом полугодии 1967 г. схе-' 
му электроснабжения Советского 
месторождения. «Главтюменьнеф- 
тегазу» и «Главтюменьнефтегаз- 
строю» совместно с заводами-по- 
ставщиками и транспортными ор
ганизациями составить графики 
поставки материалов в 1967 г. 
НПУ «Томскнефть», СМУ-2, 
СУ-15, субподрядным организа
циям обеспечить готовность к на
вигации всех нефтесборных сетей, 
резервуарного парка, нефтеналив
ного причала. Проектно-изыска-' 
тельским организациям обеспечить 
выдачу документации в сроки,' 
удовлетворяющие строительство. 
Областному отделу архитектуры и 
управлению «Томскнефть» пред-' 
ставить к 25 марта задания для 
составления генплана будуще
го города и проекта детальной пла-' 
нировки жилого района на 30 ты
сяч жителей. Л. СЕМЕНОВ. ,
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остались безнаназанныма

в  МЕХАНИЗМЫ ПЕРЕХОДЯТ НА ДВУХСМЕНКУ

I I  столярды* изделий Томского ЛПДК —■ один из важнейших обт*- 
ектов строипндустрии — долгое время находился на консервадия, В  

прошлом году строительство возобновилось. j

Наша газета взяла атот объект под постоянный контроль. На строитель* 
tree был создав рабкоровский пост, сигналы которого систематически пе* 
читались в газете. 6 июля прошлого года газета опубликовала статью «На 
малых оборотах», в которой были вскрыты серьезные недостатки в работе 
строительно-монтажных организаций и заказчика, выражалась тревога о 
»ом, что пусковой срок находится под угрозой срыва. 24 августа газета сно
ва возвратилась к втои теме в статье «Авось и действительность», где го
ворилось, что пуск цеха задерживается из-за большого числа недоделок ■ 
что отдельные руководители практически сняли людей со строительства 
втого цеха.

Критика газеты помогла мобилизовать силы строителей, монтажников я 
вксплуатационников на завершение пуско-наладочных работ. Цех вступал в 
действие.

Ниже публикуется репортаж из атого цеха. '

Р Е П О Р Т А Ж аспект
с т о л я р н о й  и н д у ст р и и

■ К о ш  проходит удивление, выз
ванное размерами и оборудованием 
пеха, вдруг заменаешь, что в поме' 
щелйи совершенно нет спепифиче- 
сного запаха столярного производст
ва. Десятки станков кромсают дре
весину, Ручьями струятся опилки, 
волнами взбивается стружка. И воз
дух, вроде бы, должен быть густым, 
настоенным на этой свежести дере
ва. как в любой столярке. Началь
ник пеха Н. П. Васильев улыбается 
моему удивлению и показывает паль
цем на потолок.

Там. среди переплетов ферм, как 
огромные спруты, висят пневмати
ческие установки. И1упалы1ями про
тянули они к  каждому* станку тол
стые трубы. Вот по ним и отсасы
вается вся измельченная резцами 
древесина, Пет в цехе пыли.

Высокий, светлый, протянувший
ся из конца в конец на двести мет
ров, он похож на проспект. И стан
ки, выкрашенные броско в ярко, 

дополняют это впечатление.

' “  Нынче какие столяры?! •— 
прихлопывает по ладони молотком 

Иван Адамович Вадневский. -г— Вот 
У меня отец и дед были мастерами. 
С закрытыми глазами могли комод 
сладить, А сейчас кругом полуав
томаты да поточные линии. "

Прыгает в глазах бригадира хит
ринка. Любит он свою профеесиго,

 ̂ гордится, что может легко, красиво 
п ажурную раму связать, и витиева
тую  ножку к  столу выточить. А гут  
столярная индустрия. Тут за смену 
столько продукции выпускают, что 
сюляр-одиночка и за всю жизпь не

сделает. От рубАнка да стамески бы
ла правая ладонь деревообработчика 
твердая, как сучок. Тяжелый труд. 
Поэтому в голосе Ивана Адамовича 
уже восхищение:

~  Видели пагау полуавтоматиче
скую линию обработки створок окон
ных рам? Взгляните.,.

Десять деревянных квадратов, в  
которые потом будут встав.тяться 
стекла, закладываются в  кассету. 
Шершавые, с торчашими Шпонами, 
ощетинившиеся сколами, они требу
ют еще много труда, пока превра
тятся в окончательно готовые дета
ли. flo вот станок включен, и створ
ки поползли пол резцы. Со всех сто
рон стискивают они эти деревяяпые 
рамы, снимая с поверхности милли
метры шероховатостей, делая плос
кости идеально гладкими.

Качество для нас сейчас са 
мое важное, — ■ говорит начальник 
цеха Николай Петрович Васильев,—  
Продукция сдается с первого предъ- 
яв.дения. Недопустимы и  малейшие 
отступления от ГОСТа, Потому что 
производство у  нас поточное.

Две тысячи квадратных метров 
оконных изделий планировалось вы
пустить цеху в феврале. Сделано их 
более трех тысяч кубометров, Успех 
несомненный. Но я вспомнил много
численные жалобы новоселов на эти 
самые окна, когда щели между ра
мой и створкой бывают в палец 
толщиной. Поэтому уж  очень при
стально стал изучать створки в 
длинной шеренге готовых деталей. 
Претензий никаких. Подогнано плот
но, в ще.ть разве только лезвие брит
вы можно просунуть.

—  Удовлетворены? —  смеется 
Николай Петрович. —  Те расхлябан
ные окна стройкам поставляют наши 
асииовские коллеги. А мы, повто
ряю,^ борьбу за качество сделали ос
новой нашей производствеппоп дея
тельности. Сложность в том, что кол
лектив пеха только формируется. 
Работаем ведь всего два месяца. Мо
лодежи много, приходится учить. И 
мы не испытываем больших трудное

стой только потому, что в цехе со
вершенное оборудование. Ведь сколь
ко труда приходится затрачивать, 
чтобы изготовить филенчатую дверь! 
А у  нас пресс для этой цели. И ра
ботают новички,

Ползут по транспортеру заготов
ки  будущ их' дверей. Это всевозмож
ные деревянные обрезки, бруски, 
рейки. Отходы производства. Укла
дывают их на специальную плос
кость, сверху прикрывают другой. 
Все пустоты, заполняются клеем. 
Пресс высокий, большой. Как коло
да карт, растасовываются плиты по 
всей высоте пресса. Одна заготовка 
под другой, разделенные металличе
скими переборками.

Нажимает оператор кнопку, и дав
ление в восемьсот топи сплющивает 
все эти заготовки. Измельчается дре
весина, заполняет клей все поры. 
Пятнадцать минут длится этот про
цесс. Пятнадцать готовых дверей 
снимают с пресса, По проекту пода
вать детали и снимать их должны 
специальные пневматические пере
кладчики. Но установки эти цех не 
получил. Тогда группа спепиалистов 
—  ’В(. Ф.. Податев, И. М. Коновалов, 
Г. И. ;'Литвинцев и Н. П, Васильев

разработали механическую систему 
подачи. Транспортер работает ус
пешно, и главное его достоинство —  
занимает немного места,

Цех столярных изделий это 
сложный комплекс. Восемьдесят 
станков выполняют сотни операций. 
Двести метров занимает путь от не
уклюжей болванки до готовой лета
ли. И нет на этом пути  места наи
первейшему столярному инструмен
ту  “  рубанку. Индустрия вытесни
ла его,

'—  Наш годовой план, —  расска
зывает начальник цеха, —  девяно
сто две тысячи квадратных метров 
деталей окон и дверей. Коллектив 
решил выполнить это задание к  пя
тидесятилетию Советского государ
ства, И бригада Ивана Адамовича 
Вадневского —  в этом пока образец 
для всех. Молодцы наши ветераны! 
Здесь все старые столяры трудятся. 
Февральский план мы перевыполни
ли, С обязательствами справляемся 
успешно.

'  . 3 . СТОЙЛОВ.

На снимке: заготовительное отде
ление цеха столярных изделий.

Фото автора.

I

П О П О Л Н Я Т С Я
М А Г А З И Н Н Ы Е

П О Л К И
в  ко н ц е  п р о ш л о го  года в  газа . 

Эе «Красное зн а м я » -б ы л а  опубли- 
новэна  с татья  «На м а га зи н н ы х  
п о л к а х — обещ ания»,--В  ней  н р и ти . 
ноиались  то м ски е  пр ед пр ия ти я  за 
сон оа щ ен ие  еы п усн а  товаров  на 
р о д н ого  потребл ений . Р ед акци я  
ПС л уч и л а  два ответа  на  ста тью . 
З ам еститель  председателя облпла- 
н г  тов. Бош енятое - сообщ ил, ч то  
бы ла о р га ни зован а  '^.выставка оО- 
ра эцов  товаро в  н ^ о д н о г о  потреб 
л е н и я , ко то р ы е  б у д у т  в ы п у с ка ть  
т о м с ки е  п р е д пр и я ти я .

О бластной и спол ни тельн ы й  к о 
м и те т  п р и н я л  специальное  реш е
н и е  «Об ув е л и ч е н и и ’ ’производства 
и I осга вн и  товаро в  й аро д н ого  по
требления в 1967 го д у  на пред 
п р и я ти я х , под вед ом ственны х обп- 
н с  то пко м у» . Была проведена спе
циальная  п р о ве р ка  по  в ы п у с ку - 
товаро в  ш и рпотреб а  на заводах 
ре зиновой  обуви , м атем атич еских  
М аш ин, ка р а нд а ш но й  ф абрике . 
П оо верка  б уде т провод иться  и  на 
д р у ги х  пр е д п р и я ти я х .

В статье  «На м а га зи н н ы х  пол 
к а х —обещ ания» кр и ти ко в а л с я  за 
вод ре зи н овой  об уви . Главны й 
и н ж е н е р  завода то в . Ф ортее со
общ ил в ре да кцию :

«Т ехн и ч е ски й  совет завода рас- 
Км отрел м еро при я ти я  по  о р га н и 
за ц и и  производства  товаров на - 
ро д чого  потребления . П ри состав
л е ни и  планов  мы учи ты ва л и  о п ы т  
р о д ствен н ы х п р ед пр ия ти й  М осн- 
вь  и Л енинграда  по  в ы п у с ку  и з 
д елий  ш ирпотреба . В ко н ц е  1966 
года был закл ю чен  договор с  то р 
гу ю щ и м и  о р га н и за ц и ям и , и завод 
п р и с ту п и л  ч  в ы п у с ку  х о к к е й н ы х  
ш айб , в 1967 год у  в м агазин ы  го - 
Р "д а  п о с ту п и т  и х  50 ты ся ч  ш т у к . 
Завод и зго то в и т  2 —3 м иллиона 
п р о б о к , 50 ты сяч  ш т у н  стелен, 5 
т о ч и  р е зи н овы х ш ла нго в . Готовит
ся  lexHHHeCHafl д о кум е н та ц и я  для 
пр о -1звзд ства  рези н овы х пронла- 
А з к  для п ы ж , ноаринов, к о з ы р ь 
ко в , р у к а в и ц  и сувениров» .

Планы выпуска товаров народ
но'О потребления сейчас- имеют
ся на каждом томском предприя- 

jTKR- Они должны Сыть претворе-

ОТВЕЧАЕТ ГЛАВК
Факты неудовлетворительного использования строительных 

машин и механи.эмов в томских строительных организациях 
•«Главзапсибстроя», отмеченные в статье «Убыток от...избыт
ка», имели место.

Вопрос о плохой организации строительно-монтажных работ, 
неудовлетворительном использовагши строительных ма
шин и механизмов рассмотрен на заседании коллегии «Глав- 
запсибстроя» 20 февраля 1967 года. Управляющим трестами 
«Томскжилстрой» тов. Борисову и «Томскпромстрой» тов. Че-

ботаеву указано на недопустимо плохое использование строи
тельных машин и предложено принять меры к улучшению их 
использования.

Балансовая комиссия главка также рассмотрела работу Том
ского управления механизации и наметила меры, направленные 
на улучшение работы строймашин. В 1967 году расчеты за ра
боту большинства башенных кранов, особенно на жилищном 
строительстве, будут производиться за законченный строитель
ством объект. Такие взаиморасчеты позволят увеличить выра
ботку на башенный кран.

М. БАСКАКОВ, 
заместитель начальника «Главзапсибстроя».

В И Н О В Н Ы Е  

О Т В Е Т Я Т  

п о  З А К О Н А

в  начале февраля газета «Крае- 
ко е  знам я» напечатала си гн ал  
своего  корр еспо нд е нта  о безот
ветственном  о тн ош ен и и  и содер
ж а н и ю  свиней  на Е рестнинсной  
ферме кол хо за  имени X X II съезда 
КПСС. За двадцать дней января 
здесь по гиб ло  138 поросят.

С игнал обсуж ден на собрании  
ко л л е кти ва  свиноф ерм ы .

Цля п р е кр а щ е н и я  падеж а сви- 
ней п р и н я ты  сро чн ы е  м еры : п р о 
изведена р а з гр у з ка  св и н а р н и ка , е 
рацион  сви не й  введены разнооб . 
ра зны е ко р м а  (го р о х , ячм ень, 
п иеница , силос, сенная м ука ). 
Больны м  поросятам  вводятся ан- 
т -б и в т и к и , ви та м и н ы , м и кр о эл е 
м енты . Н алаж ена работа навоз
но го  тр ан спо рте ра  и д р у ги х  ме

хани зм ов . П адеж в феврале рез
ко  со кра ти л ся .

П р о кур а тур о й  района во зб уж 
дено уголо вно е  дело для привл е
чения ви но вны х  в падеже к  ответ- 
ственчоети .

М . КУН ГУРО В,
начальник Кожеаниковского 
районного управления сель- 
ct-oro хозяйства.

Б Е З  С К В  
НА АВТ0Р1ТЕТ
" о  несовместимых со званием 
руководителя действиях пред
седателя колхоза имени Лени
на Чаинского района К. С. 
Черновского, приобретавшего 
для колхоза заведомо краде
ное, занявшегося очковтира
тельством и совершившего ряд 
других грубых злоупотребле
ний, шла речь в статье «Не все 
можно списать», опубликован
ной 27 сентября прошлого года 
в нашей газете. Можно было 
полагать, что после появления 
статьи в Чаинском райкоме 
партии сделают соответствую
щие выводы о дальнейшем пре
бывании Черновского на посту 
председателя колхоза. Однако 
там в который раз ограничи
лись партийным взысканием.

За шесть лет работы Чер
новского на председательском 
посту он получил десять пар
тийных взысканий. Накладыва
лись они за скрытие зерна, 
грубое нарушение финансовой 
дисциплины, зажим критики, 
аморальное поведение и т. д... 
Каждый раз, когда Черновско
го критиковали, он «чистосер
дечно» каялся... и снова совер
шал проступки. Каялся Чернов- 
ский и тогда, когда в райкоме 
обсуждали статью в газете. И 
снова на членов бюро возымело 
действие его «раскаяние». Впро
чем, не только оно. По убежде
нию первого секретаря райкома 
партии Н. М. Лысанова, Чер- 
новскнй— хороший организатор 
и умело ведет хозяйство. Скид
ка на авторитет «хорошего орга
низатора» и давала возмож
ность Черновскому во многих 
случаях выходить сухим из 
воды.

Сейчас, когда в графах го
дового отчета разложена по по
лочкам финансовая и хозяйст
венная деятельность колхоза 
имени Ленина за прошлый год, 
можно беспристрастно судить 
об уровне руководства этим 
хозяйством. Обратимся же к 

цифрам, а значит, к фактам.
Производство валовой про

дукции в колхозе за 1966 год 
возросло по сравнению с пре
дыдущим годом на 20 процен
тов, увеличился денежный до
ход. годовой фонд заработной 
платы с 293 тысяч рублей воз
рос до 365 тысяч. Но нельзя не 
обратить внимания на то, что 
доходы стали больше в основ
ном за счет роста производства 
зерна, урожайность которого 
составила 14,9 центнера с гек
тара — на 3,5 центнера боль
ше, чём. в 1965 году. В этом, - 
6e3yc?iQiHp, заслуга колхозни
ков, но нельзя забывать и об 
исключительно благоприятных 
погодных условиях минувшего 
лета.

Что же до продукции живот
новодства, то ее производство 
в 1966 году уменьшилось на 
18,4 тысячи рублей (в оценке 
по себестоимости). Валовой на
дой соцратился на 604 центне
ра, надой на корову —  на 315 
килограммов.

Уменьшение производства 
продуктов животноводства— не 

только результат нехватки кор
мов в минувшую зимовку. Это 
следствие недостаточного мате
риального стимулирования 

работающих на фермах. В кол
хозе не предусмотрена допол
нительная оплата за перевы
полнение плановых заданий, 
отсутствует внутрихозяйствен
ный расчет. Здесь никто не 
считает, во сколько на какой 
ферме обошлось производство 
продукции, какова производи

тельность труда. Работа всле
пую, без заинтересованпости в 
улучшении экономических по

казателей —  устаревший, по
рочный стиль хозяйствования.

Можно не удивляться, что 
себестоимость всех без исклю
чения продуктов в колхозе вы
ше плановой и основная про
дукция из года в год становит
ся дороже. В 1964 году цент
нер зерна обошелся колхозу в 
4 рубля 70 копеек, в 1965 го
ду — 4 рубля 76 копеек, в 
1966 году —  5 рублей 44 ко
пейки. Молоко вздорожало с 
13 рублей 18 копеек до 14 руб
лей 54 копеек за центнер. Кста
ти, молоко в колхозе имени Ле
нина дороже, чем во всех ос
тальных сельхозартелях рай
она. Да и по дороговизне зерна 
здесь не обогнали лишь одно 
хозяйство. А производство цент
нера картофеля в 1966 году 
обошлось в 21 рубль 30 копе
ек —  вдвое дороже розничной 
цены!

Удорожают продукцию непо
мерно большие общепроизвод

ственные затраты и амортиза*
ция непроизводительно исполь'» 
зующихся основных средств. 
На каждый центнер зерна В 
колхозе имени Ленина этих за
трат приходится 1 рубль 92 ко* 
пейки —  более трети всей се
бестоимости. В колхозе «Рос* 
сия» того же Чаинского района 
подобные затраты составили 
лишь 54 копейки. Характерно, 
что за 1966 год расходы на 
содержание административно
управленческого персонала в 
колхозе имени Ленина возрос
ли более чем в полтора раза, в \ 
то время как фонд оплаты тру- 
да на производственных рабо
тах увеличился лишь на 12 про
центов.

В прошлом году каждым тру
доспособным колхозником здесь 
в среднем проработан 261 день 
—  на 4 дня меньше, чем в 
1965 году. Помимо выходных и

В о з в р а щ а е м с я  
к напечатанному

отпускных дней, каждый трудо
способный колхозник не рабо
тал 33 дня, что в обшей слож
ности составило 13.464 челове
ко-дня. По существу из каж
дых ста трудоспособных чле
нов колхоза двадцать в обще
ственном производстве участия 
не принимали.

Валовой доход в расчете на 
трудоспособного составил 1.538 
рублей —  меньше, чем в кол
хозах имени Тельмана и «Рос
сия». Аналогично меньше в 
расчете на трудоспособного и 
денежный доход.

В хозяйстве, где низка про
изводительность труда и высо
ка себестоимость продукции, 
не может быть крепкой эконо
мической базы. На счету капи
таловложений к 1 января здесь 
остался... один рубль, задол
женность по ссудам на капита
ловложения возросла на 41,7 
тысячи рублей.

По каким Hte критериям ешв 
судить об организаторских спо
собностях председателя этого 
колхоза? В райкоме партии ут
верждают: -Черновский может 
умело организовать очередную 
сельскохозяйственную кампа

нию. В возглавляемом им кол
хозе быстрее, чем в остальных 

■ хозяйствах, провели сев. забла
говременно убрали урожай и 

 ̂вдвое больше предусмотренно
го планом продали государству 
зерна,- ...........

От проведения очередных 
кампаний, безусловно, зависит 
многое. Но сейчас требования 
к руководителю колхоза не те. 
что были когда-то. Сегодняшне
му председателю надо быть эко
номистом, уметь считать и ви
деть не только то, что лежит на 
поверхности. В конечном счете 
результат хозяйственной дея
тельности зависит не от очеред
ных штурмов, а от повседнев
ной кропотливой борьбы за по
вышение производительности 
труда и снижение себестоимо
сти продукции. Именно это 
предопределяет рост производ
ства дешевой продукции, что по 
существу является и критери
ем при-оценке деятельности ру
ководителя хозяйства.

В Чаинском райкоме партия 
и районном управлении сель
ского хозяйства, создав хоро
шее мнение о Черновском, не 
давали принципиальной оценки 
его действиям, несовместимым 
со званием руководителя. Акт 
ревизии, вскрывшей факты по
купки заведомо краденых горю
чего и оборудования, случаи оч
ковтирательства и других махи
наций лежал под сукном девять! 
месяцев,

***
Кргда эта статья была напи

сана, стало известно, что на 
колхозном отчетно-выборном 

собрании Черновского председа
телем колхоза не избрали. Од
нако из состава правления оя 
не выведен и временно продол
жает исполнять обязанности 
председателя.

Остались пока безнаказанны
ми те. кто продавал краденое 
и обворовывал государство. 
Безнаказанными остались и 

гревшие руки на «левых» по
купках. Трудно переоценить 
моральный урон от всего этого. 
Скидка на «авторитет» оказа
лась слишком дорогой.

В. МАКШЕЕВ, < 
наш спец. корр.

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
В газете «Краснов 

знамя» за 26 января 
1967 года была опубли
кована корреспонден
ция «На вооружении — 
голые приз'&1вы».

14 февраля она об
суждена на расширен
ном заседании рабочего 
комитета Орловского 
леспромхоза и 15 фев
раля — на расширенном 
заседании партийного 
комисега Уткинского 
леспромхоза. Изложен
ные в корреспонденции 
факты прйтвердилисщ „J

За нарушение трудо
вой дисциплины мастер 
Орловского леспромхо
за тов. Мокрецов снят 
с должности и переве
ден в десятники, масте
ра тт. Стальмаков и 
Шаплов уволены из си
стемы леспромхоза. За
ведующий РММ лесо
пункта Дружный тов. 
Шумсисй за приписки в 
объемах работ на засе
дании рабочего комите
та орого  предупреж
ден,
.. Партийной 0 профсо

юзной организациями и 
дирекцией Уткинского 
леспромхоза приняты 
меры по улучшению ор
ганизации производства, 
состояния трудовой дис
циплины, жилищно-быто
вых условий и по моби
лизации коллектива на 
выполнение государст
венного плана 1967 го
да. Лесозаготовительный 
участок в Лукьянове за- 
крь1т. в - январе, рабочие 
вывезены в пос. Степа- 
ноаку. Упорядочена оа- 
бота узкоколейной же
лезной дороги.
За нарушение трудовой 

дисциплины, __  рлабоа

руководство лесозагото
вительным производст
вом и невнимание к 
вопросам охраны труда 
и техники безопасности 
На главного инженера 
леспромхоза тов. Моро
зова наложено строгое 
партийное взыскание, и 
он освобожден от долж
ности. Снят с работы 
главный бухгалтер лес
промхоза тов. Соловьев 
эа нарушение трудовой 
дисциплины и халагное 
отношение к своим слу
жебным обязанностям. 
Начальник нижнего 
склсда тов. Кушманов 
понижен в должности— 
переведен _. мастером

нижнего склада. На 
нормировщика Степа- 
новского лесопункта 
тов. Буцеева за пьянку 
в сабочее время нало
жено строгое партийное 
взыскание.

В феврале на всех 
лесопунктах и в цехах 
прошли собрания рабо
чих, на которых обсуж
дались вопросы состоя
ния трудовой дисципли
ны в коллективах.

Намечены меры по 
улучшению жилищно-бы
товых условий рабочих. 
В 1967 году планирует
ся построить 30 дв,ух- 
квартирных домов, из 
которых 7, йомов ие.хр'"

дятся в стадии оконча
нья строительства. По- 
луденовский стройуча
сток уже сдал леспром
хозу один восьмиквар
тирный дом под обще
житие одиноких рабо
чих, второй дом будет 
сдан в марте. Принима
ются меры по строи
тельству автодороги 
круглогодового дейст
вия в Бепояровском 
лесопункте, намечается 
построить столовую и 
баню. Все это будет 
способствовать закреп
лению кадров в лес
промхозе.

Отделом рабочего 
тснабжения в 1966 год /

завезены досрочно про
довольственные и про
мышленные товары, за
возятся товары и в зим
ний период. В настоя
щее время имеются по
стоянно в продаже све
жее мясо и рыба, кол
баса, жиры, крупяные 
изделия, улучшено об
щественное питание. В , 
зимний период консер
вированные продукты а 
общественном питании 
не употребляются. Для 
улучшения снабжения 
трудящихся леспромхо
за мясом и молочными 
продуктами решен воп
рос о создании подсоб
ного хозяйства при орсе

Уткинского леспромхоза 
в 1967 году.

Все принимаемые и 
уже принятые меры 
партийными организа
циями и руководством 
леспромхозов окажут 
положительное влияние 
на повышение ответст
венности каждого руко
водителя и рабочего за 
состояние дел на пред
приятиях и будут спо
собствовать выполнению 
государственного плана 
лесозаготовок в 1967 
году.

Ф . Д А В Ы Д О В , 
первый секретарь 

’ Верхнекетского райг - 
ко м а  КП С С ,
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Кустовое совещание 
агитаторов

Каргасокский райком партии 
провел кустовое совещание сек
ретарей партийнь1х организаций, 
руководителей агитколлективов, 
заведующих агитпунктами, агита
торов, работников культуры Сос- 
новского, Тибинакского, Павлов
ского, Бондарского, Киндальско- 
го сельских Советов и рабочего 
поселка Каргасок. Участники со
вещания обсудили вопрос о го
товности ко дню выборов в Вер
ховный Совет РСФСР и местные 
Советы депутатов трудящихся.

Н . ДЕЕВ,
зав ед ую щ и й  о тд ел ом  про па
ганды  и агитации рай ко м а  
К П С С .

Людно В агитпункте
Каждый вечер в Дом культу

ры завода «Томкабель» приходят 
десятки избирателей. Здесь раз
местился агитпункт избирательно
го участка № 18. К услугам по
сетителей агитпункта—свежие га
зеты, журналы. Здесь можно 
послушать интересные беседы, 
лекции. В помещении агитпункта 
выставлен стенд «Наши кандида
ты».

Ф . ЕМ ЕЛЬЯ Н О В, 
се кр е та р ь  парторгани заци и  
завода «Том кабель»,

Избиратели довольны
Небольшой зал школы № 14 

на улице Пушкина набит до отка
за. Перед избирателями высту
пает школьная художественная 
самодеятельность.

Это одно из мероприятий в 
плане работы агитпункта изби
рательного участка N° 22 г. Том
ска.

Кроме выступлений художест
венной самодеятельности, здесь 
часто устраиваются интересные 
BCTpet-и, проводятся беседы, лек
ции, вечера. И каждый раз изби
ратели остаются довольными.

Работу агитпункта и агиткол
лектива умело организовала пар
тийная организация Томского ма
шиностроительного техникума.

Б. С О К О Л О В А , 
се кр е та р ь  и збирательной коч  
миссии.

Самый приметный дом
До вь:боров в Верховный Со

вет РСФСР и местные Советы 
осталось совсем немного. Жите
ли поселка Сугота готовятся к ним. 
В агитпункте, которым заведует 
библиотекарь В. Г. Иванов, есть 
уголок агитатора. Здесь помеще
ны график дежурств, план рабо
ты агитпункта, списки избирате
лей, тетрадь для учета работы. 
Красиво оформлен стенд «Наши 
кандидаты».

Часто бь вают на десятидворках 
агитаторы В. Б. Балуева, В. С. Шу- 
матов и другие. В агитпункте 
проводятся беседы о нашей из
бирательной системе, междуна
родном положении и на другие 
темьг, демонстрируются кино
фильмы, а недавно был проведен 
интересный устный журнал.

А . Б А Л А Б А Н О В , 
про паганди ст совхоза «Ча- 
ж е м то в ски й »  Колп аш ев ско го  
района.

ИЗДЕРЖКИ БЕЗЗАБОТНОСТИ РЕЙД РАБОЧИХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ |  
И НАРОДНЫ Х КОНТРОЛЕРОВ |

Поселки лесозаготовителей, рас
киданные по безбрежному зелено
му океану причулымской и верхне- 
кетской тайги, удивительно похо
жи друг на друга. Тут и неуспев
шие потемнеть от времени брусо- 
вые, с глазастыми окнами двух
квартирные дома, и хорошо зна
комые с ветрами, дождями и мо
розами щитовые домики. Бревен
чатый «дикий» дом, на манер ста
ринного крестьянского, — здесь 
редкость.

Таков и поселок лесозаготови
телей, названный звучным собира
тельным именем: Дружный. В нем 
разместились владения Орловско
го леспромхоза. Народ в Дружном 
хороший, работящий, ни одного 
дня зря не проживет; 1 .000, а 
то и больше кубометров отгрузит 
леса па пойменные места Кети, 
чтобы весной отправить его ново
стройкам страны.

Но нас на этот раз интересует 
другое: как живут и отдыхают
лесозаготовители далекого север
ного поселка?

В  т а й г е  без .,*  д р о в
в  конторе лесопункта мы бе

седуем с руководителями. Раз
говор зашел о газированной воде, 
которую орловцы изредка приво
зят из райцентра. Одни говорят, 
что хорошо это — выпить иногда 
ядреной газировки, а один това
рищ, в зародыше пресекая вздор
ную прихоть, авторитетно заявил, 
что газировка — это роскошь. За
чем ее возить такую даль? Воды 
хватает и в Кети! Нас э т о ,, при
знаемся, насторожило.

Пошли в продовольственный ма
газин №  11. Никакой «газировки» 
там не было. Мария Игнатьевна 
Паст (продавец) была озабочена 
совсем другим — как уберечь то
вар от замораживания. Зябко пое
живаясь, она рассказывает:

— С осени вот так... Приходит
ся дрова собирать по полешку п 
как-то топиться, иначе бутылки с 
вином от' мороза лопаются...

Мария Игнатьевна не досказала 
— с треском распахнулась заинде
велая дверь, и в магазин, тяжело

дыша, вошла техничка, неся перед 
собой охапку дров.

— Провалиться бы с этими дро
вами, — начала техничка, с грохо
том опуская тяжелую ношу на пол.

— Дадут нам с тобой, однако, 
суток по пятнадцать за «воровст
во», — шутит Паст.

В соседнем магазине №  1, в ко
тором в холодные зимние дни за 
прилавком вот так же зябнет про
давец, разговор происходил уже 
более «конкретно». Знакомый про
давцу Шишкиной покупатель, вой
дя в магазин и видя, что печка ве
село потрескивает и пышет жаром, 
запросто спросил:

— Где украла-то? Поди, в кон
торе?

Слово «украла» здесь имеет не
кий поэтический смысл метафоры 
и воспринимается собеседником 
как символ разворотливости и ост
роумной находчивости продавцов.

Й все-таки в магазинах холодина! 
И не только в магазинах. В пол
день термометр, висящий в Друж- 
нинском клубе (здесь же находит
ся и агитпункт), показывал минус 
один градус. Между прочим, днем 
раньше на заседании комитета 
комсомола этого предприятия шла 
пылкая дискуссия на тему: «По
чему молодежь не идет в кружок 
художественной самодеятельности, 
работающий при клубе?» Этим же 
днем из Верхнекетского райкома 
партии звонили и спрашивали се
кретаря парторганизации тов. Сма- 
гина М. П.: какая массово-попи- 
тичесйая работа проводится в 
агитпункте с избирателями? Отве
чаем через газету: никакой. В
агитпункт никто не идет. Мерз
нуть? Эко удовольствие! j

Проблема тепла и уюта у орлов
цев настолько злободневна, что 
дальше замалчивать ее никак не
возможно. Разговариваем с ребя- 
тами-рабочими, проживающими 
в одном из общежитий (щитовой 
домик). Небольшая комната и кух
ня. Растрескавшаяся печь пышет 
жаром. Самый старший по возра
сту Докутович лежит на кровати. 
Шофер Царегородцев одевается, 
готовясь к рейсу. Заместитель ди
ректора леспромхоза по кадрам н 
быту М. А. Сальник спрашивает:

— Ну как оно, ребята?

—  Все хорошо, — говорит один, 
многозначительно переглядываясь 
с товарищами. — Вот толь
ко ножки у кроватей коротки.

— Как вас понимать? — спра
шивает Михаил Арсентьевич Саль
ник.

— А  так и понимать. Подними
те вверх руку. Жара, хоть веник 
бери да хлещись, а у пола? Мину
совая. Вот бы и выручила высо
кая кровать.

Тут уж дело, как видим, не 
только в недостатке дров, а й в  вет
хом жилье. В Дружном таких щи
товых домов, место которым на 
дровяном складе, — десятки.

С т р о и т е л и  и щ у т  
р а б о т у

Коль жилфонд в Дружном вет
хий, то, может быть, здесь интен
сивно строят новые дома, ремонти
руют старые, возводят культурно- 
бытовые объекты? Нет, не строят, 
не возводят, не ремонтируют. В 
начале февраля на строительных 
объектах не стучали топоры, не 
визжали пилы: тропинки к этим 
объектам были запорошены сне
гом.

Почему же такое стало воз
можным? Пояснения мы получили 
самые неожиданные и противоре
чивые.

Первый вопрос— к начальнику 
ЖКО (он же начальник окса) тов.
Филатову В. И.

— Скажите, Владимир Ивано
вич, в леспромхозе существует 
оке и его строительная бригада?

— Как вам сказать? И да, и нет. 
Дело в том, что и делать-го сейчас 
нечего. Квартирам не будешь зи
мой делать капитальный ремонт, а 
строительство новых объектов при
остановлено из-за отсутствия ас
сигнований на эти цели. Вот и 
распалась бригада...

Заместитель директора по кад
рам и быту тов. Сальник на тот 
же вопрос отвечает несколько ина
че;,

— Да, была у нас собственная 
строительная бригада. Я уезжал в 
командировку — работа кипела на 
объектах, а приехал — все мерт

во; людей дирекция сняла со строи
тельства и направила в лес.

— Вы подняли тревогу?
— Нет; директору виднее, что и 

как надо делать.
Тогда мы спросили директора 

леспромхоза тов. Кудрина А. В., 
почему он так сделал. Анатолий 
Васильевич молча поднял рычаг 
телефонной трубки;

— Зайдите ко мне, Владимир 
Иванович вместе с Михаи.лом Ар
сентьевичем.

Через минуту совет главных 
руководителей был открыт. Выяс
нилось, что тт. Сальник и Фила
тов, отвечающие за строительство 
культурно-бытовых объектов хо
зяйственным способом, просто-на
просто не проявили активности, 
настойчиюсти, а тов. Филатов 
(это начальник-то окса!) сам ко
лебался: то ли строить, то ли не 
строить...

Директор сказал:
— Да, строительная бригада 

была послана в лес. Почему? По
тому, что плотники днями прохла
ждались, ничего не делали и спра
ведливо требовали, чтобы им да
ли возможность заработать. А  вы 
как непосредственный руководи
тель оставались в стороне. Йе- 
медленно исправляйте ошибку, и 
чтобы дня через три рабочие-строи
тели были на объектах.

Справедливости ради надо ска
зать, что и директор виноват в 
том, что оке стал разваливаться. 
Анатолий Васильевич предпочел 
не употреблять своей администра
тивной власти, когда видел, что 
дела со строительством рассыха
ются. Он пошел по линии наимень
шего сопротивления; людей в лес 
— и точка! План проваливает лес
промхоз.

Поправлять дело на лесоза
готовках за счет расфор
мирования строительной бригады 
—  не тот путь. Если пойти по не
му, то никогда не решить жилищ
но-бытовой проблемы, а значит, 
проблемы закрепления кадров, от 
которых зависит все.

Бригада окса начала строить 
двухквартирный и одноквартир
ный дома, общежитие, баню, сто
ловую. И все это к февралю оказа
лось заброшенным. По-хозяйски?

Нет! Да разве только это надо по
строить леспромхозу в 1967, юби
лейном, году?

Телеграммой, датированной 
3 декабря 1966 г., дирекция лес
промхоза уведомляла комбинат 
«Томлес» о том, что коллектив 
строителей берет на себя соцобяза
тельства построить в 1967 году: 
домов 2-квартирных— 15(!), клуб 
— 1 , медпункт — 1 , баню — 1 , 
столовую —■ 1 , склад, комбинат 
бытового обс.луживания и т. д.

Очень напряженные обязатель
ства. И других не может быть при 
сегодняшнем состоянии бытовых 
условий в леспромхозе, но когда 
же все это построится, если сего
дня здесь господствуют угрожаю
щая раскачка и благодушие? Не 
ясно ли, что никаких 15 домов не 
будет, если к строительству хоз
способом относиться так, как сего
дня относится к нему руководст
во Орловского леспромхоза?

К о г д а  н е т  
к о н т р о л я . . .

в  поселке Дружном много ре
бят ходит с косматой шевелюрой. 
Что это. мода? Нет. Негде под
стричься. На два поселка один па
рикмахер, и тот собирается уволь
няться. Почему? Мы встретились 
с Антониной Степановной Семено
вой в Дружном — выехала сюда 
из пос. Центрального на денек- 
два (впрочем, выезжает она 2 — 3 
раза за зиму, как же тут парням 
не обрасти).

— Думаю вот подавать заявле
ние, — говорит она, — заработка 
никакого. Подстрижешь всех в по
селке— и днями сидишь без дела. 
Месячный заработок... 20 рублей. 
Кто согласится работать?

Что и говорить, на таких, с по
зволения сказать, условиях ни
кто не согласится работать.

Идем в рабочий комитет. Смот
рим все .протоколы заседаний ра
бочкома за 1966 год, подшитые, 
кстати сказать, как попало. И не 
нашли ни одного документа, кото
рый бы подтвердил, что рабочком 
занимался вопросами быта. Не 
случайно на отчетно-выборном 
профсоюзном собрании и заседа
нии рабочкома тов. Корякову

больше не доверили возглав.лять 
рабочий комитет.

Тогда, может быть, сельский Со
вет организует или направляет ра
боту по улучшению культурно- 
бытовых условий? Тоже нет. Прав
да, в решениях сессии, исполко
ма фигурируют вопросы быта, но 
контроля за выполнением этих ре
шений нет.

Итак, проблемой быта, культур
ного отдыха лесорубов в Орлов
ском леспромхозе по-прежнему за
нимаются плохо. Издержки такой 
беззаботности руководителей лес
промхоза: текучесть кадров, пло
хое настроение, а в конечном ито
ге — недодача многих сотен кубо
метров древесины.

А  теперь вернемся... к газиров
ке. Мы сказали в начале статьи, 
что ярым противником ее выступа
ет « 9дин товарищ». Кто же он? 
Оказывается, заместитель дирек
тора леспромхоза по кадрам и бы
ту тов. Сальник М. А. Вот уж по
истине не ожидали. Дело, конеч
но, не в газировке. В конечном 
итоге можно прожить и без нее. 
Дело в существе самой реплики 
тов. Сальника — она поневоле на
водит на мысль, что-, отмахиваясь 
от газировки, он с легкостью 
необыкновенной отмахивается и от 
решения других вопросов быта 
лесорубов.

Настала пора каждому руке ю- 
дителю предприятия, большому и 
малому, смотреть не на одни лишь 
кубики. Потому что кубики, в кон
це концов,— производное от куль
турно-бытовых и производствен
ных условий рабочих-лесозаготови- 
телей.

Рейдовая бригада «бластной 
и Верхнекетской районной 
газет: Ф. ВОЛЖЕНИН —
токарь РММ, член ВЛКСМ;
А. БЕЛЯЕВА — заведующая 
материально - техническим 
складом леспромхоза, депу

тат сельсовета; А. Ш АРАЕ- 
В А — сотрудница орса; Е. ВЛА
СЕНКО — исполняющая обя
занности десятника на приемке 
леса; Л. ШУТОВА — заведу
ющая Дружнинским медпунк
том; В. БУНЬКОВ — наш 
нештатный корр.

Свет включают../ сумерки
Тот, кто проезжал по автостраде, соединяющей южные города Симферо

поль и Алушту, наблюдал интересное явление: в павильонах на автобус
ных остановках по вечерам в нужный момент загорается свет, хотя на сте
нах нет никаких выключателей.

Здесь электроосвещение переведено на автоматическое включение п вы
ключение. С наступлением сумерек срабатывает полупроводниковый прибор- 
автомат, основной частью которого являются фоторезистор ФСК-1 и реле. 
Угасание дневного света вызывает изменение сопротивления фоторезнсто- 
ра, при этом ток в реле уменьшается и включаются контакты освещения 
павильона. Утром же автоматика срабатывает в обратном порядке.

Благодаря дополнительному переменному резистору прибор позволяет 
регулировать момент включения или выключения электроосвещения. А в
томат демонстрируется на ВД Н Х  СССР.

(Пресс-центр В Д Н Х -С С С Р -Т А С С ).

П О Л В Е К А  
В ПАРТИИ

Каждый день у стола сельского библиотекаря Анны Константиновны 
Планкиной собираются десятки ребят. Библиотекарь внимательно и чутко 
работает с каждым из своих юных клиентов. А  их в библиотеке села Ко
жевникова не так уж и мало — 1.080.

Фото в . Ефименко.
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с л а в н ы й  т  в  и  л  ш  и

СОВЕТСКАЯ ВЫСТАВКА В УГАНДЕ
КАМПАЛА, 4 марта. (ТАСС). Вчера здесь в помещении нацио

нального музея Уганды открылась выставка «Народное образование 
в СССР». Диаграммы, фотографии, таблицы и проспекты наглядно 
рассказывают посетителям об огромных успехах в области школьного, 
специального среднего и высшего образования, достигнутых за годы 
Советской власти.

К ВЫБОРАМ В 
С О Б Р А Н И Е

НАЦИОНАЛЬНОЕ
Ф Р А Н Ц И И

ПАРИЖ, 6 марта. (ТАСС). Ми
нистерство внутренних дел Фран
ции опубликовало данные о ре
зультатах выборов в Националь
ное собрание (первый тур) на тер
ритории Франции.

В 470 избирательных округах 
в списки было занесено 28.291.838 
избирателей. Приняло участие в 
голосовании 22.Ш 7.151, или 
80,89 процента избирателей. Дей
ствительными п р и з н а н ы
22.392.317 избирательных бюлле
теней.

Голоса распределились, в част
ности. следующим образом: «Союз 
в защиту пятой республики» — 
8.453.512 (37,75 проц.), Компар
тия — 5.029.808 (22,46 проц.). 
Федерация демократических и со
циалистических левых сил — 
4.207.166 (18,79 проц.), «Демокра
тический центр» — 2.864.272 
(12,79 проц.), прочие — 1.136.191 
(5.08 проц.).

ПАРИЖ, 6 марта. (ТАСС)'. Ге
неральный секретарь Француз- 
екрй ■ коммунистической партии

Вальдек Роше избран депутатом 
Национального собрания Франции.

ПАРИЖ, 6 марта. (ТАСС). 
Франсуа Миттеран, председатель 
Федерации демократических и со
циалистических левых сил, избран 
депутатом Национального собра
ния Франции в первом туре.

ПАРИЖ. 6 марта. (ТАСС).- Со
гласно объявленным данным, в 
Национальное собрание Франции 
избраны в первом туре премьер- 
министр Ж. Помпиду, министры 
Ж. Фуайте, М. Дебре, Э. Фор, 
Р. Марселей, А. Пейрефит, статс- 
секретари П. Дюма, И. Бурж, 
А. Бор. Ш. де Шамбрэн, А. Бет
танкур.

Забаллотированы министры 
Л. Жокс, П. Бийот, М. Кув де 
Мюрвиль, Р. Фрэ, П. Месмер, 
К. Фуше, Э. Пизани, А. Санпшет- 
ти, Ж. Марет, Ф. Миссоф, статс- 
секретари Ж. де Брольи, Ж. Шар- 
боннель, Р. Булей, М. Хабиб-Де- 
лонклщ.Р, Нюнжессер,/

Р о с т  р я д о в
Ф К П

ПАРИЖ, 4 марта. (ТАСС). Бо
лее 21 тысячи новых членов, 420 
вновь созданных первичных пар
тийных ячеек — таков предвари
тельный итог ежегодной кампании 
по обмену партийных билетов во 
Французской компартии, сообща
ет газета «Юманите».

Движение коммунистической 
молодежи также пополняет свои 
ряды. В этом году 7.500 юношей 
и девушек стали комсомольцами.

СБИТЫ НАД ХАНОЕМ
ХАНОЙ, 5 марта. (ТАСС). Зе

нитные' части ДРВ сбили сегодня 
над Ханоем 1.705-й самолет 
США, сообщает агентство ВИА.

ОКОНЧАНИЕ РАБОТЫ 
С Е С С И И  О А Е
АДДИС-АБЕБА, 4 марта. 

(ТАСС). В столице Эфиопии сего
дня закончилась восьмая сессия 
совета министров Организации аф
риканского единства. На заключи
тельном заседании министры неза
висимых стран Африки одобрили 
резолюции по бюджету ОАЕ на 
1967 год. по родезийскому воп
росу, Юго-Западной Африке, по 
португальским колониям в Афри
ке и другим вопросам повестки 
дня.

Сессия начала работу 27. февра
ля.

СОФИЯ. Болгарские коммунисты и 
весь болгарский народ отметили 
40-летие органа ЦК БКП газеты «Ра- 
ботническо дело». Основанная 5 
марта 1927 года газета явилась до
стойным продолжателем револкзци- 
онных традиций газеты «Работниче- 
ски вестник», боровшейся за рас
пространение и утверждение социа

листических идей в Болгарии. «Ра- 
ботническо дело» — самая массовая 
газета в стране, ее тираж превосхо
дит тиражи всех дореволюционных 
буржуазных газет, вместе взятые.

Ныне «Работническо дело», пишет 
газета «Отечествен фронт», выража
ет коллективную мысль и коллек
тивный опыт партии и народа, игра

ет важнейшую роЛь в/^обилизации 
сил трудящихся на ajjfnonHeHne за
дач, поставленных партией перед 
страной. Она является активным бор
цом за мир и дружбу народов, за 
торжество принципов пролетарского 
интернационализма в международ
ном коммунистическом движении, 
глашатаем великой болгаро-совет
ской дружбы и братства.

С О б ы т и я в К и т а е
Многочисленные сообщения, по

ступающие из Китая, свидетельст
вуют о дезорганизации производст
ва и всей общественной жизни 
страны в результате «культурной 
революции». В трудном положе
нии оказались многие промышлен
ные предприятия, государствен
ные учреждения, под угрозой сры
ва в ряде районов находятся посев
ные работы. Косвенным признани
ем такого положения являются рас
клеенные на улицах Пекина специ
альные указания ЦК КПК, которые 
обязывают «немедленно возвра
титься на места» рабочих и слу
жащих промышленных предприя
тий, крестьян, всех преподавате
лей средних и высших учебных за
ведений, работников культуры и 
сотрудников всех военных учреж
дений.

Указаниями не разрешается кри
тиковать центральные и руководя
щие органы армии, запрещается 
«вторгаться в учреждения», а сот
рудникам учреждений запрещает
ся выезжать для «установления

революционных связей». Это за
прещение распространяется и па 
аппарат ЦК КПК, на все промыш
ленные министерства, работающие 
на армию, министерство общест
венной безопасности, министерст
во иностранных дел, многие дру
гие центральные учреждения, а 
также на редакции газет «Жэнь- 
минь жибао» и «Цзефанцзюиь 
бао», орган ЦК КПК журнал «Хун- 
ци», агентство Синьхуа и Пекин
ское радио.

Согласно указаниям, «власть в 
государственных учреждениях и 
предприятиях могут отныне захва
тывать лишь цзаофаии из числа 
сотрудников данных учреждений и 
предприятий».

Из листовок хунвэйбииов, рас
клеенных в Пекине, явствует, что 
организаторы «культурной рево

люции» маневрируют, якобы отка
зываются от ее крайностей. Сооб
щается, например, что Мао Цзэ
дун заявил, что «политическую 
борьбу» надо «вести в цивилизо
ванной форме». Обратив внимание 
на лозунги, распространяемые в

Пекине и призывающие «разбить 
собачьи головы контрреволюцио
нерам», ,он якобы сказал также, 
что «есл'и мы в такой форме 65'- 
дем обращаться к массам, они пе
рестанут нас понимать».

В Пекине появилась дацзы бао 
цзаофаней полка «Дун-Фан хун», 
в которой излагаются беседы Мао 
Цзэ-дуна с нынешними шанхайски
ми руководителями. По свидетель
ству авторов дацзы бао, Мао Цзэ
дун во время этой беседы одобрил 
«опыт провинции Шаньси», где, 
судя по Сообщениям китайской пе
чати, маоцзэдунисты «захватили 
власть» с помощью армии. Он ска
зал также, что «февраль, март и 
апрель будут еще более важны
ми». . , .а,,,*,';

в  китайской печати продолжает
ся организованная кампания раз
жигания вражды к Советскому Со
юзу. Газеты пестрят антисоветски
ми материалами собственного изго
товления, а также распространяе
мыми агентством Синьхуа. ,

(ТАСС, 4 марта).

Р е з у л ь т а т ы  в ы б о р о в  в И н д и и
ДЕЛИ. Здесь опубликованы ре

зультаты выборов в Народную па
лату парламента Индии по 510 из- 
бирательныд! округам из 521. В 
официальном сообщении бюро ин
формации для печати при прави
тельстве Индии говорится, что пар
тия Индийский национальный кон
гресс- (ИНК) полуздла ,277 мест-

«Сватантра» — 42, коммунисты 
— 41 (в том числе КПП — 22 и 
параллельная компартия ■— 19), 
«Джан сангх» — 35, объединен
ная социалистическая партия — 
23. народно-социалистическая 

партия —• 13, республиканская 
партия Индии — 1, ДМК («Драви
да муннетра казхагам») -г* 25,

12 . независимыедругие партии 
— 41.

Всего в новом составе народной 
палаты будет 521 депутат. Резуль
таты по выборам в народную па
лату от восьми избирательных ок
ругов Ассама, Джамму и Кашми
ра, Химачал Прадеша и Мащшура 
будут объявлены црзднее,’ ”

Зима. В густых лесах' Кар
патских гор расположился на 
боевых позициях полк русских 
солдат. Начался 1917 год. В 
солдатских массах растет недо
вольство войной, царским само
державием. И вдруг — весть, 
всколыхнувшая, взбудоражив
шая всех; в Петрограде рево
люция, царя свергли, свобода! 
Солдаты избирают , полковой 

■ко.митет. В его составе моло
дой -петроградец Иван Шерш
нев. Так начался его путь в ре
волюцию.

В марте 1917 года он 
вступает в ряды партии больше
виков, и с этого момента вся 
жизнь И. Шершнева неразрыв
на с партией, с революцией. 
Окруженный немцами, полк из
бирает своим командиром Ива
на Шершнева и прорывается в 
молодую Советскую республи
ку. где солдаты вливаются в 
части Красной Армии. А  коман
дира революция призывает на 
свои самые трудные участки. 
Комиссар ЧК в Поволжье, борь
ба с белрчехами; член Реввоен
совета на Псковщине, Турке
станский' фронт; Сибирь.

И потюм, в мирное время, 
коммунист Шершнев неустанно 
работает па фронтах строитель
ства соцгЕЗЛИзма. 3 марта пред
ставители, общественности Ки
ровского,, района г. Томска соб
рались на чествование старого 
коммуниеда. Исполняется 50 
лет со щщ. вступления в пар
тию Ивада, Степановича Шерш
нева. От̂  цмени Кировского рай
онного комитета КПСС и рай
исполкома,. юбиляра поздравил 
секретарь, Кировского райкома 
КПСС М.,рЕ. Николаев. Он рас
сказал сдеравшимся о жизнен
ном путщ-И. С. Шершнева и 
вручил ему приветственный ад
рес и памятный подарок.

От имени комсомольцев рай
она юбиляра приветствовал сек
ретарь Кировского’ райкома 
ВЛКСМ Fi, М. Иванов. От име
ни терр!^ториальной парторга
низации поселка Басаидайки, 
где на учете состоит персональ
ный пенсионер И. С. Шершнев, 
выступил секретарь парторгани
зации П, Н. Малунов.

Собравшиеся тепло приветст
вовали юбиляра.

В. МИХАИЛОВ.

ПАМЯТНИК СЛАВЫ 
СОВЕТСКИМ ВОИНАМ

в воскресенье в городе Краси 
лове Х м ельницкой  области от
к р ы т  п а м я тн и к  славы советским  
воинам . Корреспондент ТАСС со
общ ает, что то рж ествен н о -траур 
ная церем ония, на ко то р ую  собра
лись ты сяч и  горо ж ан  и ж ителей  
о кр е стн ы х  сел, началась захоро
нением праха  Н еизвестного солда
та, по гиб ш его  ровно двадцать три  
года назад в боях за освобождение 
Красилова. '

Под з в у к и  Государственного 
гим н а  СССР гроб  оп ускается  в 
м оги лу , над ко торо й  вспы хивает 
вечны й огон ь . В тот  ж е  м омент 
спадает по кры вал о  с п а м ятни ка . 
Ф и гу р у  скорбящ ей  матери-Роди- 
ны о к р у ж а ю т  вы сеченны е из г р а 
нита  воины , с кл он и вш и е  боевые 
знамена. По сторонам  — д есятки  
м ем ориальны х досок, на ко то р ы х  
золотом высечены  имена воинов, 
отд авш их свои ж и зн и  за освобож- 
Д®Ш1в..ЗТ?Г.9_УГРЛк;9_^5дной земли.

'ЧГАС<у*
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B C I  о С И Б И Р И в  о
■»*

ШРВАЯ КРАЕВАЯ МАРКСИСТСКАЯ ЗНЦИКЛОПЕДНЯ ЗИМЫ с и б и р с к о й
к .

Три тома Сибирской Советской 
Энциклопедии, вышедшие почти 
сорок лет назад, являются уже 
библиографической редкостью. В 
полном составе их можно встре
тить только в крупны х книгохра
нилищах да разве что у любите
лей сибирской книжной старины.

Четвертый том энциклопедии в 
свет не вышел. Он сохранился 
всего в нескольких корректурных 
экземплярах и представляет со
бой такую редкость, о которой 
книголюбы могут только мечтать. 
Но об этом несколько позднее.
. Подготовило и издало Сибир

скую Советскую Энциклопедию 
Сибирское краевое издательство. 
В 1926 году была создана глав
ная редакция, которая подобра
ла авторский коллектив и выпу
стила проспект издания.

В состав главной редакции во
шли крупные ученые и специали
сты, хорошо знающие природные 
условия, экономику и историю 
Сибири и Дальнего Востока.

Над составлением энциклопе
дии работал большой авторский 
коллектив (около 500 человек). 
В числе авторов статей были 
томские ученые М. А. Усов, 
М. Д. Рузский, Г. Э. Иоганзен, 
М. Г. Курлов, М. К. Коровин, 
М. Н. Кучин, В. В. Ревердатто, 
В. А. Хахлов и другие.

Вначале издание было рассчи
тано на три тома, но в процессе 
составления словника и обработг 
ки  поступавших материалов вы
яснилось, что придется расши
рять установленные рамки и вы
пускать четвертый том. Но и он 
не завершал издания, потребова
лось бы выпустить еще один том.

Первый том Сибирской Совет
ской Энциклопедии вышел в сен
тябре 1929 года тиражом в 10 
тысяч экземпляров. Он включал 
в себя свыше двух тысяч статей, 
заметок и персональных характе
ристик (от буквы А до буквы 3).

Выход первого тома энциклопе
дии был широко отмечен и поло
жительно оценен центральной и 
местной печатью. Журнал «Боль
шевик» посвятил выходу тома 
большую статью, в которой, гово
рилось: «Издание первой краевой 
марксистской' энциклопедий яв
ляется выдающимся событием 
мирового характера и величай
шим достижением нашей культур
но-общественной жизни».

О выходе энциклопедии стало 
известно и за границей. В фев
ральской книж ке пражского сбор
ника «Славянское обозрение» за 
1930 год появилась рецензия на 
том, в которой дается положи
тельная оценка вышедшей в да
лекой Сибири энциклопедии как 
«первому опыту оригинально со
ставленного краеведческого сло
варя».

Второй том энциклопедии (бук
вы 3 — Е) вышел в марте 1931 
года, третий том (буквы Л— Н) 
поступил подписчикам летом 
1932 года.

В трех томах энциклопедии 
собраны, обобщены и системати
зированы обширные сведения о 
Сибири и Дальнем Востоке: более 
двух тысяч географических опи
саний, свыше полутора тысяч

персональных характеристик,
В вышедших томах имеются 

интересные сведения о населен
ных пунктах и селах Томской 
области. Так, в энциклопедии по
мещены заметки: «Васюганье»,
«с. Зырянское», «с. Каргасок», 
«с. Кетское», «с. Киреевское», 
«Колпашево», «с. Кривошеино», 
«Нарымский край», «Московский 
тракт» и другие материалы.

Четвертый том энциклопедии 
был подготовлен редакцией, и 
корректура его отпечатана тира
жом в 25  экземпляров. К  этому 
времени издание было прекраще
но, поэтому корректура (гранки) 
была переплетена и почти вся 
роздана членам редакции. В на
стоящее время известно около де
сяти экземпляров четвертого то
ма, хранящихся в крупнейших 
библиотеках, архивах и у част
ных ,лиц. Обладателями этого 
редчайшего издания являются: 
Государственная библиотека СССР 
имени В. И. Ленина, Государст
венная публичная библиотека 
имени Салтыкова-Щедрина, науч
ная библиотека Иркутского уни
верситета, Государственная пуб
личная научно-техническая биб
лиотека Сибирского отделения 
АН СССР, Новосибирская област
ная библиотека, госархив Новоси
бирской области, научная биб
лиотека Томского университета.

Эта редкая книга представля
ет собой объемистый том (1.082 
столбца) большого формата и 
вклю.чает сведения о Сибири и . 
Дальнем Востоке на буквы О— С. 
Чтобы иметь представление о бо
гатстве и разнообразии материа
ла, содержащегося в этой книге, 
перечислим лишь некоторые круп - • 
ные статьи: «Областничество»,
«Обь», «Озера и озерное хозяй
ство», «Октябрьская революция в 
Сибири», «Охотничье хозяйство», 
«Переселение в Сибирь», «Пес
ни», «Письменность сибирских 
народностей», «Почвы Сибири», 
«Пролетариат», «Профессиональ
ное движение», «Пушнина си
бирская», «Растительность», «Ре
волюционное движение»; «Сибир
ский Союз РСДРП». , ,

Экземпляр четвертого тома эН -' 
циклопедни, хранящийся в  науч
ной библиотеке Томского универ
ситета, в 1963 году был прине
сен в дар томичам Государствен- 
ной_ публичной научно-техниче
ской библиотекой Сибирского от
деления АН СССР. Об этом гово
рит дарственная надпись на вкле
енном листе.

Сибирская Советская Энцикло
педия, несмотря на давность ее 
выхода и незаконченность изда
ния, до сих пор сохранила свою 
научную ценность.

В нашей печати неоднократно 
поднимался вопрос о выпуске 
второго издания Сибирской Эн
циклопедии. Собрать и обобщить 
обширные сведения о Сибири в 
издании подобного типа было бы 
большим научным достижением. 
Инициаторами этого могли бы 
выступить ученые Томска.

М. ФИЛИМОНОВ,
директор научной библиоте-
ни Томского университета.

в  субботу томичи проводили 
русскую зиму. По традиции с 
песнями прошла по проспекту 
имени Ленина праздничная ко
лонна. Впереди— русские трой
ки. со звонкими ко.чокольчика-
ми. Под их звон прошагал по 
.улицам Томска в последний 
путь дед Мороз со своей сви
той. А  улица — импровизиро
ванная сцена. Песни всюду: 
праздник проводов зимы совпал 
с открытием областного фести
валя самодеятельного искусст
ва профсоюзов.

Возле стадиона «Труд» пос
ле шествия началось катание 
на тройках. Тут же томичи с 
удовольствием полакомились 
сибирскими пельменями, блина
ми. А  на стадионе— веселые ат
тракционы. Возле западной 
трибуны взрывы смеха — идет 
«бой петухов». Рядом — состя
зание в перетягивании каната. 
В городском, саду начались 
концерты художественной само
деятельности, велокросс.

...Еще задолго до начала па
рада у института радио.электро- 
ники и электронной техни
ки, горисполкома, на площа
ди Революции собираются то
мичи. 4 часа дня. На централь
ную трибуну поднимаются чле
ны оргкомитета по проведению 
фестиваля. Начинается парад 
участников спартакиады.

Главный судья спартакиады 
В. К. Салнис поднимается на 
центральную трибуну и докла
дывает председателю об.чсов- 
профа С. Д. Сысоеву о готов
ности участников к соревнова
ниям. Над трибуной поднимает-' 
ся знамя спартакиады, а луч
ший конькобежец области ма
стер спорта В. Петров зажигает 
огонь спартакиады.

Колонны отправляются на ' 
стадион «Труд», где состоялось 
продолжение спортивного
праздника. На беговой дорожке 
стадиона коиькобежцы-мужчнны 
разыгрывали звание чемпионов 
спартакиады, а на ледяной 
площадке для фигуристов де
монстрировали свое мастерство 
юные спортсмены детской спор
тивной школы ДСО «Труд».

Перед западной трибуной 
стадиона состоялись ' спортив
ные. аттракционы, на малом 
поле состязались футболисты, 
а. вечером состоялась финаль
ная встреча по хоккею между 
первой и второй командами об
кома профсоюза ' работников 
просвещения, высшей шко.ты 
и научных учреждений.

сумме многоборья.
Первыми в борьбу вступили 

женщины и юниорки. Погода, 
состояние льда не способствова
ли достижению высоких ре
зультатов. Первенство среди

Первенство среди проф
союзных организаций по конь
кам оспаривало 10 обко
мов и 3 производственных кол
лектива. Более 140 участников 
боролись за звание сильнейших 
на отдельных дистанциях по

женщин на ,500 и 1.000 метров 
завоевала Нина Колесникова 
(обком союза работников про
свещения, высшей школы и на
учных учреждений). На дис
танции 1.500 метров сильней
шей была Маргарита Арлано
ва. .Дистанцию 3.000 метров 
выиграла Тамара Горбунова.

По сумме многоборья первое 
место и звание чемпионки спар
такиады выиграла Нина Колес
никова с результатом 222,483 
очка. Среди юниорок лучшей 
была Валентина Громова.

В командном зачете среди 
женщин первое место уверенно 
заняла команда обкома' союза . 
работников просвещения, выс
шей школы и научных учреж
дений.

4. и 5 марта звание сильней
ших конькобежцев оспаривали 
мужчины и юниоры. Отлично 
выступил молодой мастер спор
та Вячеслав Петров. На дистан
циях- 500 и 3.000 метров он 
улучшает рекорды области, по
казав результат соответственно 
49,9 секунды и 4 минуты 56 се
кунд.

С большим нетерпением мно
гочисленные зрители и конько
бежцы ожидали продолжения 
соревнований. Опять успех со
путствовал В. Петрову, кото
рый улучшил рекорд обла
сти на дистанции 5.000 мет
ров. Петров уверенно закан
чивает бег с результатом 8 ми
нут 20,7 секунды, что на 6,6 се
кунды лучше' рекорда, установ
ленного почетны.м мастером 
спорта' Юрием .Тгаменцевым ,в

1963 году. И послед
ний его рекорд — ■ это 
сумма многоборья i 
190,603 очка (лучше 1 
прежнего рекорда, так
же принадлежащего  ̂
Ю. Тюменцеву, на 
0,120 очка).

Среди юниоров пер
вое место занял пред- i 
ставитель обкома сою
за работников просве
щения, высшей школы 
II научных учреждений 
Владимир Стрелков с 
результатом 200,936 
очка.

В командном зачете 
первое место заняла 
команда обкома союза 
работников просвеще
ния, высше'й школы и 
научных ■ учреждений. Т рад иц ионны й  .факел финала
R  оРлшрли чяиртр ргтяп- проф сою зов и ф естиваля сам одеятельного ис- 

кусств а  за ж ига ет  мастер спо рта ; че м п и он '

спа ртакиа ды  
ис- 

Том-такиады по конькобеж- с к о й  области по к о н ь к о б е ж н о м у ’ спо рту  В. Пет-
ному спорту первенст- ров. i
во завоевала 
команда.

эта же Фото в. Ефименко.

А на Потаповых лужках чет
вертый раз проводился тради
ционный мотокросс на приз 
Томского обкома ВЛКСМ. На 
старт вышло около сорока гон
щиков.

Первыми начали борьбу, 
спортсмены на мотоциклах до 
125 и 175 кубических сантимет
ров. Отличную технику езды и 
волю к победе продемонстриро
вал молодой гонщик политехни
ческого института С. Шестаков 
(по классу мотоциклов до 125 
кубических сантиметров). Во 
всех трех зае.здах он лидировал 
и стал чемпионом города.

В I соревнованиях мотоцикли

стов по классу машин до 175 
кубических сантиметров не ока
залось равных Николаю Попову 
(ТПИ) — он завоевал звание 
чемпиона города.

Среди гонщиков на тяжелых 
мотоциклах уверенно лидировал 
мастер спорта СССР Владимир 
Афонин (команда политехниче
ского института). Он завоевал 
четвертый раз звание чемпиона 
города.

В командном зачете пер
вое место и переходящий 
приз обкома ВЛКСМ завоевала 
первая команда политехническо
го института.

О. МИРЕЦКИИ. А. КРА
МЕР, А. МАРТЫНЕНКО.

НА СНИМКЕ: выступают участники художественной самодеятельности ЛПДК.
Фото в. Ефименко.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ СПОРТ •  СПОРТ

АНТС АНТСОН— АБСОЛЮТНЫЙ ЧЕМПИОН СССР
ГОРЬКИЙ, 5 марта, (Спец, 

корр. ТАСС). Абсолютным чем
пионом СССР в скоростном бе
ге "на коньках впервые ста.ч 
экс-чемпион Европы эстонский 
скороход Анте Антсон, набрав

ший 185,305 очка. Вчера он за
нял восьмое место на 500 мет
ров — 42,6 сек., четвертое на, 
5.0Q0 метров — 7 мин. 59,4 
сек., а сегодня выиграл забегц 
на 1.S00 метров — 2.14,1 и

финишировал пятым на 10.000 
метров -г  16,41,3.

Розыгрыш первенства Совет
ского Союза проводился одно
временно со спартакиадным

турниром на стадионе «Водник». 
Сегодня соревнования начались 
при нулевой температуре. К ве̂ - 
черу термометр показывал ми
нус четыре. Лед был мягкий.

ПОГОДА
Д В А Ж Д Ы

7 марта по Томской области 
ожидается переменная обдач- 
ность, без осадков, по северо- 
западным районам —  слабый 
снег. ветер юго-западный, 
5 -^ 10  метров в секунду, темпе
ратура воздуха О— 5 градусов

ПРОИСШЕСТВИЯ

Т Р А Г Е Д И Я

НАГОРНОМ ИШТАНЕ
Люди пришли посмотреть кино 

фильм «Каменный цветок», а увиде
ли трагедию. Окаменевшая от ужаса 
толпа тесным кольцом окружила 
центр события. Один лежал безды 
ханным, а те двое сидели прямо иа 
снегу, низко опустив свои еще не ус
певшие отрезветь головы, не в силах 
глядеть в глаза людям.

—  Не будет вам милосердия, пья
ницы окаянные, пусть вас покарает 
советский закон по всей строгости! 
сказал жестко кто-то из сурово мол
чавшей толпы.

Трагедия разыгралась в селе На
горном Иштане Томского района. Двое 
механизаторов из подсобного хозяйст
ва Шегарского дома престарелых — 
тракторист П. Куклин и прицепщик 
В Чукаев поехали на тракторе в Ко- 
зюлино буксировать груз. Перед тем, 
как зацепить буксир, выпили.

В результате трактор оказался да
леко от того места, где ему следовало 
быть. Стоя на крыльце сельского 
клуба, сельчане, наблюдали вы
крутасы трактора. Неожидан
но .машина сделала резкий поворот 
и на полной скорости устремилась на 
крыльцо. Трактор сминал одну сту
пеньку за другой и, словно разъярен
ный тигр, поднявшись на дыбы, еще 
долго скреб когтями-траками стену и 
дверь сельского клуба. А  под гусени
цами уже лежала окровавленная жерт
ва пьяной бесшабашности двух безот
ветственных людей.

Погиб ни в чем не повинный чело
век, ветеран Отечественной войны. 
Пьяницы привлекаются к-уголовной 
ответственности.

Н. КОМОВ.
' майор мялвцвв.

мороза, местами до 8 градусов 
, мороза.-:;

По г. Томску — '.небольшая 
облачность, без осадков, ветер 
юго-западный, 5— 10 метров в 
секунду, температура воздуха 
0— 2 градуса мороза.

3  0  Л  О  Т  Ы  Е -------
За четыре тура до финиша 

соревнований динамовцы Моск
вы завоевали в восьмой раз ти
тул чемпионов страны по хок
кею с мячом. В воскресенье, 3 
марта, в Свердловске они пе
реиграли своих старых соперни
ков — местных армейцев — 
2 :1', лишив их звания чемпио
нов страны.

Совсем . недавно в Хельсин
ки десять динамовцев — вра
тарь А. Мельников, защитни
ки — В. Данилов и В. Рыбин, 
полузашитники — Ю. -Афанась
ев, В. Герасимов, В. Соловьев, 
Ю. Шорин и нападающие — 
В. Маслов, М. Осинцев и 
Е. Папугин были удостоены 
золоты х: медалей чемпионов

мира, а ныне они вместе со сво
ими молодыми коллегами полу
чат и всесоюзное «золото».

Сейчас у динамовцев, не по
знавших пока горечи пораже
ния, после 24 игр 45 очков.

Зато остзется открытым во
прос о будущих владельцах 
серебряных и бронзовых меда

лей. Теперь уже экс-чемпионам 
страны — армейцам Свердлов
ска (37 очков) необходимо в 
двух заключительных матчах 
набрать как минимум два оч
ка, чтобы опередить динамов
цев Алма-Аты, закончивших 
соревнования с 39 очками.

(ТАСС).

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

7 марта — «Вызов богам».
8 марта, утром й вечером — «Щ ит 

и меч».
Начало спектаклей; дневного — в 

12 час., вечерних —- в 19 час. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Свет за ш тора
ми» — 9, 10-50. 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20. 21-50.
Малый зал — «Сыновья Большой 
Медведицы» — 9. 10-55, 12-50.
14-45. 16-40. 18-35, 20-30, 22-25. 
Зал ки н о х р о н и ки  — «Земля, на 
ноторой мы живем » 10. 12, 14. 
16, 18, 20. 22. «Ю рий Толубеев» — 
11, 13, 15. 17. 19. 21.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Сеет за ш тора
ми» — 9. 10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 
18-10, 20. 21-50.
Зеленый зал — «Свет за ш тора
ми» — 11.20, 13 10. 15, 16-50,
18-40, 20-30, 22-20.
Для детей— С борник м ультипли 
ка ц и о н н ы х  Ф ильмов — 9-10, 1010.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Свет за ш тора
ми» — 9-20, 11, .12-4.0, 14-20. 16, 
17-40,_ 19-20, 21, 22-35.
М алый зал — «Р онко  и его 
братья» — 12, 15. 18, 21. «Девоч
ка  ищ ет отца» — 9-20 11

«П ИОН ЕР»
«Капитан» — Ю, 11-35. 13-10,
14-45. «Т окийская  олимпиада» — 
16-20, 18-10. «Ж енщ ины » — 20,
22 .

«СИ БИ РЯК »
«Т окийская  олимпиада» — 9, 
10 55 12-50. «Авдотья Павловна»
— 14-45, 16-35, 18-25. 20-15, 22-05

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Небо над головой» — 13 14-20 
16-40.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
. ВТОРНИК, 7 МАРТА

18.30. Экран — ш ко л ьн и ка м . 19.00. 
Томичи .за рубежами нашей Родины. 
19.20. Новости. 19.40. «Мои односель
чане». Очерк Грузинского телевиде
ния. 20.00. «Тебе, 50-й О ктябрь!» Теле
визионный фестиваль «С ибирь теат
ральная» . «Самая ко р о тка я  ночь», 
спектакль Новосибирского театра 
«Красный факел» (пьеса Р. Назаро- 
ва).

■Ч
ВНИМАНИЮ ДОМОУПРАВЛЕНИЙ, ЖИЛИЩНО- 

КОММУНАЛЬНЫХ ОТДЕЛОВ И ДОМОВЛАДЕЛЬЦЕВ!
При сбрасываний с крыш снега не повреждайте воздушных 

линий электропередач. При необходимости отключения линий 
обращайтесь по адресу: г. Томск, Конная площадь, 10, горэлек- 
тросети, телефоны JNfojVs 2 39-08, 2-53-14.

2 — 1

s  Томское управление карье-S 
Ерами ставит в известность всех5 
5 потребителей гравия и песка, §  
“ ЧТО с наступ.чением весенней на-5 
Евнгации отпуск этой продук-S 
-  ции до июля прекратится. i  
“  Просим ускорить вывоз гра-г 
Евия и песка с заречной части = 
Е города. 5
^iiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiimiiiiiimiiiiiiiiiir

Специализированному магазину 
«Сельхозтехники» требуется заве
дующий складом автозапчастей. 
Жилая площадь предоставляется.

Обращаться: г. Томск, Дор-
маш, 31-11, телефон № 2-35-94, 
дополнительный 44, автобус № 3 , 
остановка «Первые Сенные». 2— 2

Жилищно-коммунальная контора 
треста «Томскжи.лстрой» пригла
шает на работу: механнка-сантех- 
ника (служебная квартира предо
ставляется), инженера и техника 
для. работы в домоуправлениях, 
слесарей-сантехников, плотников, 
столяров, электрикой, вахтеров, 
техничек и художника.

Одиноким предоставляется бла
гоустроенное общежитие.

Обращаться: г. Томск-21, улица 
Льва Толстого, 48, телефон 
№  20-4-55. 3 — 1

■ Городское профессионально- S
■ техническое училище № 16 S 
;  ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ :
■ учащихся для . предприятий!
■приборостроения. В училище! 
• принимаются юноши не, моло-!  
!  же 16 Лет, с образованием! 
J 8 — 10 классов. ' ' !
■ Обращаться: г. Томск-29,!
;  проспект имени Фрунзе, 1 4 ,! 
S комната 8. 2 — 2 !
9а1а«1а1ая1|аа||х»Маав|Д||-|аф|оа|!|

Ремонтно-механическому заводу 
бытовой техники требуются на по
стоянную работу: слесари по ре
монту весоизмерительных прибо
ров, слесари по ремонту мотоцик
лов. фрезеровщики, токари, элек
трики, сантехники, прибористы, ав- 
томоторнсты, слесарь-наладчик, 
слесари по ремонту счетно-вычис
лительных машин, электросварщи
ки.

Обращаться:. г. Томск, улица 
Герцена, 72.

- Профтехучилищу № 19 ' требу
ются на постоянную работу: ко
мендант, кастелянша, уборщицы, 
гардеробщицы и воспитатель.

Обращаться: г. Томск-21, улица 
Лебедева, 102. 2 — 1

Заводу-филиалу сборного желе
зобетона № 1 требуются: бетонщи
ки, столяры, рабочие на пилораму, 
грузчики.

Обращаться: г. Томск-33, Степа- 
новский переезд, 1, отдел кадров.

Проектной конторе «Межкол- 
хозпроект» требуются: опытный 
шофер на автомашину ГАЗ-51, 
сантехники-проектировщики; на 
строительство — каменщики и эк
спедитор.

Обращаться; г. Томск-32, про
спект имени Ленина, 111, комна
та 41-а. 2 — 2

Заводу «Металлист» требуются: 
заведующий складом готовой про
дукции, жестянщики, ученики 
формовщиков, мастер по холодной 
обработке металлов, фрезеровщик.

Обращаться: г. Томск-26, ули
ца Розы Люксембург, 121. 3 —2

Томская музыкальная школа 
Мё 2 приглашает на работу секре- 
таря-машннистку.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 42, к дирек
тору. 2— 2

ТРЕБУЮТСЯ: ученики в цехи 
(женщины), электрики 4-го, 5-го 
разрядов, слесари по ремонту обо
рудования, слесари по оснастке, 
слесарь-лекальщик, прибористы, 
фрезеровщик, жестянщики, токарь, 
сварщик, уборщицы в цех, води
тель кары, автослесарь, тракто
рист, шофер, автокрановщик, сто
ляр, мотоциклист, маляры, камен
щики, грузчик, старшие бухгалте
ры, бухгалтер-ревизор, инженер- 
строитель, '

Обращаться! р. Томск-21, про
спект имени Фрунзе, 24Q.J

Коллектив детской больницы 
№  1 выражает глубокое собо
лезнование родным и близким 
по поводу смерти участкового 
врача-педиатра

УЛЬЯНОВОЙ 
Людмилы Ивановны, 

последовавшей 3 марта пос
ле продолжительной болезни.

Ленинский райком партии из
вещает о смерти члена КПСС 
с 1931 года

ВДОВИЧЕНКО 
Федора Петровича

и выражает глубокое собо
лезнование семье покойного.

Муж, дочь, внуки, родные и 
близкие извещают о смерти го
рячо любимой

ПИЛЕНКОВОИ 
Пелагеи Тимофеевны.

ГОРЕМ-10 принимает на работу 
в г, Томске и с. выездом: инжене
ров и техников— строителен, меха
ников строительных механизмов, 
экскаваторщиков, помощников эк
скаваторщиков, каменщиков, б е - ' 
тонщиков, автокрановщиков, раз
норабочих— мужчин и женщин.

Одиноким; Предоставляется об
щежитие, семейньш-i-квартиры в 
течение 1— 3 месяцев. '

Принятые пользуются льготами 
железнодорожников, выплачивает
ся 30 процентов надбавки к основ
ной зарплате. - Q—2

К Т О
хозяин 
т о  м и ?

Река в городе —  это ег()̂  укра
шение и место отдыха людей. Пер
вые поселения всегда возникали 
вдоль больших рек, используе
мых для транспортных и хозяй
ственных нужд. Томь была одной 
из самых чистых рек страны, бы
ла гордостью томичей. Но' повто
ряем —  была.

В результате бессистемной, 
«хищнической» (иначе не назо
вешь) разработки гравийных за
пасов русла в черте города река 
стала опасной для плавания мел
ких судов и купания. Техническо
го и санитарного контроля за 
освоением гравийных запасов нет.

Живописны места на реке в 
районах Басандайки и Синего Уте
са. В воскресные дни туда уст
ремляются сотни туристов на мо
торных лодках. Но ка к  проехать? 
Русло реки перегорожено пульпо
проводами, понтонами и земсна
рядами.

Ежегодаая выборка из русла 
реки большого количества гра
вия привела к  прогрессирующему 
падению горизонта воды в летне
осенний период, резкому наруше
нию и необратимым изменениям 
естественного руслового процес
са.

Гравийные массы островов из 
районов Басандайки и Потаповых 
лужков, стремясь восполнить вы
рытые ямы, перемещаются в сто
рону города, нарушая работу во
дозаборных сооружений насосной 
станции ГРЭС-2 и городской на
сосной станции у  понтрнного мо
ста. Потребуются большие капи
тальные затраты и немалое время 
для создания гарантийного режи
ма работы насосных станций.

Понижение уровня воды в даль
нейшем может отрицательно ска
заться и на других инженерных 
сооружениях, связанных с рекой.

Запретить разработку гравия, 
наиболее дешевого инертного за
полнителя для бетона, нельзя. По 
мы —  за запрещение стихийной 
разработки! Необходимо, чтобы 
специализированный институт дал 
научно-обоснованный прогноз ре
жима р. Томи с учетом освоения 
гравийных месторождений выше 
Томска и в пределах городской 
черты. Проектирование инженер
ных сооружений, связанных с ре
кой, и дальнейшую разработку 
гравия необходимо вести с уче
том этого прогно.за, а также нужд 
жителей города. Это позволило бы 
правильно решить вопросы ус
тройства городской набережной и 
пляжа.

Целесообразно ученым вузов 
областного центра выступить ини
циаторами с()зыва научно-техни
ческой конференции, пригласив 
представителей городов, располо
женных выше по Томи. На конфе
ренции следует обсудить пробле
мы использования водных ресур
сов реки и очистки сточных вод, 
а перед конференцией провести 
взаимную проверку выполнения 
санитарных норм при эксплуата
ции Томи.

И еще одна беда. Каждую зиму 
на берегу Томи (в районе элек
тростанции) устраивается отвал 
снега. Вместе со снегом неради
вые хозяйственники вывалива
ют отходы производства. После 
спада весеннего паводка берег 
превращается в свалку металла, 
обломков железобетонных конст
рукций. Их вода не в состоянии 
унести. А ведь на берегу летом 
«дикий» пляж. ;

Много непорядков со спуском 
канализационных вод. Крайне не
обходимо закрыть стихийно воз
никшие канализационные выпу
ски в реку Томь,

Несколько слов о работе клуба 
ДОСААФ и лодочной станции. 
Ежегодно ГГЭС-2 вьшускала ты
сячи тонн золы в р. Ушайку, ко
торая выносила ее в устье, замы
вала стоянку шлюпочного флота 
ДОСААФ и любительской лодоч
ной станции. За последние 2—3 
года чистка этой бухты земсна
рядами не производилась. Это 
сделать, необходимо.

Возле городской пристани все 
лето стоят барЖи и катера. Мно
гие простаивают без движения не
делями. Они загораживают выход 
с лодочной станции ДОСААФ, 
обезображивают набережную го
рода,. и никто— ни руководители 
пристани, ни судовая инспекция 
порядка не наводят.

Мы понимаем, что окончатель
но этот вопрос решится с откры
тием нового порта, но можно же 
организовать планомерную пода
чу судов под погрузку, а для сто
янки выбрать место на левом бе
регу р. Томи.

К . КИРУШ ОВ, Ю. МАРКОВ. < 
инженеры.

ИЗВЕЩЕНИЕ
, 9 марта 1967 года, в 2 ча!са 

дня, в Доме политического 
просвещения (переулок Коопе
ративный, 5) состоится инструк
тивное совещание с председа
телями окружных. избиратель
ных комиссий по выборам в 
Томский городской Совет де
путатов трудящихся.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

г . ToMCK-SO, типограф и я 
•Кр а сн о е  знам я».
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